
No. 2701    $12.00 pesos Viernes 29 de Julio de  2022

Viernes 29 de Julio de 2022Municipios12

(P-12) 

EL EQUIPO PITIC DE HERMOSILLO SONORA DE 7 A 8 AÑOS MARCHA DE LIDER
*CON DOS JUEGOS JUGADOS Y DOS GANADOS EN EL NACIONAL DE BEISBOL QUE SE LLEVA A CABO EN  

CULIACAN SINALOA 

MURAL NUESTRAS APARECE EN EL SORTEO DEL 
ZODIACO DEL PASASDO DOMINGO 24  DE JULIO 

*LO OBLIGA AL DIRECTOR DE TURISMO ALBINO QUEZADA A TRABAJAR
José María Castañeda 

El mural nuestras raíces del inmenso Eduardo Cataño 
W, se encuentra en los ojos de los mexicanos luego 
de que apareciera en el sorteo dominical del Zodiaco  
del pasado domingo 24 de julio en los billetes de 
lotería.

Como se recordara el mural que pese a lo que se 
diga fue hecho en el periodo del Lic. José Luis Barajas 
Medina, sufriendo una serie de altibajos debido al 
deterioro provocado por el tiempo  y por sobre todo 
a la apatía demostrada por alcaldes anteriores que 
veían y sentían  que  rehabilitar el mural era como 
tirar el dinero ya que jamás ponían la atención que 
el mural dicho lo anterior en sentido figurado -pedía 
a gritos-  y así veíamos los Santiaguenses como 
enormes pedazos de mosaico se caían por lo que 
los huecos en este mural considerado como uno 
de los más grandes de México, se caía en pedazos, 
fue en esta administración misma que preside el 
Profesor Eduardo Lugo López, quien se animó y 
trajo al creador del mural quien dada las facilidades 
que el alcalde le daba en rueda de prensa celebrada 
en el despacho del ejecutivo, cuando se hizo el 

compromiso de rehabilitar el mural en su totalidad, 
poniendo manos a la obra en la semana siguiente. 
Ahorita y desde entonces andan laborando cuatro 
personas al mando del creador del mural, arrojando 
el resultado ya visto el que el comisionado de 

sorteos de la lotería nacional instruyó a  su personal 
para que los responsables del sorteo del zodiaco 
pusieran en los billetes del pasado domingo 24 de 
julio, el rostro completo del mural, por lo que los 
Nayaritas nos sentimos de plácemes ya que un 

mural al que muchos ni le ponemos atención se 
encuentra   a la vista de los mexicanos. 

El alcalde Santiaguense Eduardo Lugo, desde que 
tomó posesión de la administración prometió a 
sus gobernados que en su periodo se impulsaría 
el arte  la cultura y el deporte, y vaya que lo está 
cumpliendo solo falta que el caso del mural el 
director de turismo en Santiago le meta ganas  que 
se ponga a trabajar y ponga a trabajar a la gente 
a su cargo girando invitaciones ahora que nuestra 
niñez se encuentra en periodo vacacional para que 
las escuelas y los padres de familia por medio  del 
cornista de la ciudad  Sr. J. Ascensión Rodríguez 
Borges, acudan a conocer por medio del cronista la 
historia de Santiago plasmada en el mural, así como 
también acudan al cristo rey, para que observen la 
magnificencia de nuestro valle bañado por las aguas 
del río Lerma Santiago, es necesario que si vemos 
que el presidente municipal cumple con su parte 
los funcionarios sean coparticipes en esta empresa 
de elevar ante la vista de todos lo que es nuestro 
Santiago Ixcuintla cuestión de hacer la parte que 
nos corresponde así es que hay te hablan Albino 
Quezada.

José María Castañeda 

Fue un verdadero placer el haber 
estado en la ciudad de Culiacán 
Sinaloa, este pasado fin de semana a 
donde acudimos para acompañar mi 
esposa y yo, a nuestro nieto Carlitos 
Ruiz Castañeda, en su participación 
con el equipo PÏTIC de beisbol 
representando a la selección de 
Sonora  en el nacional del rey de los 
deportes.
En este campeonato nacional de 7 a 8 
años participaron 51 equipos, los que 
muy bien distribuidos verán acción 
en las  series eliminatorias durante 6 
días, el equipo Pitic, el pasado sábado 
en lo que fue un juego con amenaza 
de lluvia, a los Pitic, les tocó enfrentar 
a Guadalajara, luego que el estado 
de Jalisco vio acción por lo menos 4 
equipos. Y pues bien en su primera 
confrontación el triunfo fue para el 
equipo de Sonora por parciales de 
9x5. 
Por cierto en este primer juego se 
suscitó un hecho desagradable cuando 
el manager de los Pitic  pese a tener 
el oficio de profesor, la emprendió 
en contra de su pitcher, cuando el 

menor se insiste la categoría fue de 
7 a 8 años sufrió de un descontrol 
en la loma de los lanzamientos, por 
lo que la totalidad de los asistentes  
reprobamos  la acción de la bestia 
Ulloa, quien luego de regañar al niño lo 
jaloneo pese a estar en el montículo, 
por lo que el niño comenzó a llorar, 
por lo que no fueron pocas las madres 
de familia que se le fueron encima 
al manager gritándole que no era la 
forma de tratar a un niño.
Fue el ampáyer de bases quien le 
llamó la atención a la bestia Ulloa, 
quien tuvo que aceptar su error y 
en la siguiente entrada no salió al 
cajón de coach, al final ganaron los 
del Pitic 9x5 quedando todo listo 
para que al día siguiente, es decir el 
domingo enfrentar al representativo 
de Monterrey, juego que veníamos 
escuchando en el camino porque mi 
hija Marisol, sus hijos y su esposo Eder 
Razón, teníamos que regresar yo a 
Santiago, y ellos a Tepic, el juego en 
si comenzó ganando Monterrey, 3x0 
luego se subieron 2s carreras más para 
poner los cartones con un 5x0 para el 
equipo de la sultana del norte, por su 
parte los Pitic comenzaron a remontar 

la pizarra Ya que en la cuarta entrada 
se pusieron con un 8x3  en favor del 
equipo regiomontano.

El domingo al entrar a Nayarit comenzó 
a llover por lo que debido a la 
zona serrana, a la lluvia y al 
venir por carretera perdimos 
la comunicación. Siendo 
hasta llegar a Santiago, 
cuando mi esposa Lucila me 
enteró que el triunfo había 
sido para los Pitic por pizarra 
final de 14 a 9, por lo que los 
niños venían bailando en el 
autobús durante el trayecto 
de los campos de la liga 
Culiacán, venían bailando 
Lo que me gustó del equipo 
es la garra que le ponen los 
niños, ya que cuando eran 
ponchados por el pitcher 
contrario lloraban, ya que 
ellos querían batearle pero es 
que a veces no se puede, mi 
esposa se quedó en Culiacán 
acompañando a la familia y 
desde luego al nieto hasta 
que concluya el campeonato, 
por lo que le dejé la alta 

responsabilidad de mantenerme al 
tanto de lo que suceda con el equipo 
de los Pitic de Hermosillo Sonora en 
este nacional de béisbol, de 7 a 8 
años, fuerza Carlitos.

Solicita Navarro Quintero 
sanciones a quienes 

omitieron pagos al SAT

EQUIPO PITIC 
DE HERMOSILLO 

SONORA MARCHA 
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Convenio de participación mutua 
entre las Universidades de 

Zaragoza, España y Nueva Galicia

EL RITMO DE LA VIDA

Ahora son los aspirantes 
masculinos los que se 
están haciendo notar

 

Gracias a la participación de la 
Universidad Nueva Galicia (UNG) 
en un certamen que se denominó 
-Desafía Buñuel-, en Teruel, España, 
esta universidad ha firmado un 
convenio con la Universidad de 
Zaragoza, de Aragón, España, 
para facilitar entre ambas 
universidades la transparencia del 
conocimiento, movilidad estudiantil 
y del profesorado. El propósito 
de este convenio que firmaron 
las universidades lleva un claro 
propósito de buena voluntad.
Este acercamiento de la UNG con 
la de Zaragoza, España, es para 
concretar el acercamiento en los 
campos de la educación superior, 
la investigación y la cultura, y 
fortalecer así el accionar de la UNG 
en su compromiso por el bien común 
y el desarrollo de la comunidad local.
Esta firma de convenio se tuvo 
que realizar a distancia debido 
a las condiciones adversas que 
ha provocado a nivel mundial la 
pandemia que no deja de acosarnos 
un día sí y otro también. Y, entre 
los objetivos está el participar en 
experiencias pedagógicas como 
congresos, seminarios, coloquios, 
reuniones científicas e intercambio 
de publicaciones y documentos 
resultantes de todas estas 
actividades.
La UNG, cuenta ya con 17 años de 
vida académica en Tepic, Nayarit. 
Fue creada en el año de 2005, 
patrocinada por empresarios 
nayaritas y del estado de Jalisco. 
Concentra ocho licenciaturas: 
Derecho, Psicología, Administración 
de Empresas, Contaduría, 
Mercadotecnia y las más recientes 
como Cinematografía Digital, 
Animación Digital y Diseño Gráfico 
y Digital. Y es precisamente la 
Facultad de Artes Digitales la que 
ha distinguido a la UNG tanto en 
el mercado local, al incursionar en 
nuevos campos de acción, al igual 
que las maestrías de Alta Dirección y 
en Derecho Procesal, Penal y Medios 
Alternos. El reconocimiento de 
validez oficial y los requisitos que la 
autoridad educativa requiere, están 
cubiertos en su totalidad.
Con cinco siglos de historia, la 

Universidad de Zaragoza, España, 
otorgó en el año de 1961 el 
Doctorado Honoris Causa al director 
cinematográfico Luis Buñuel, nacido 
precisamente en Calanda, Teruel, 
España, quien, debido a exilio 
obligado por la guerra civil española, 
se radicó en México, obteniendo 
la nacionalidad mexicana. Ya 
establecido en nuestro país, realizó 
varias películas de una gran calidad 
que le valieron varios premios de 
reconocimiento por el contenido 
de sus cintas que trascendieron 
fronteras; destacando entre ellas la 
película -Viridiana- que llevó como 
protagonista a la actriz mexicana, 
Silvia Pinal. El acercamiento entre 
ambas universidades, en cierta 
forma se podría decir que estuvo 
influenciado precisamente por Luis 
Buñuel, así como el cine de habla 
hispana, así como la carrera de 
cinematografía que ahora imparte 
la UNG, en donde han destacado 
varios de sus alumnos que, por lo 
mismo, ya han viajado a Teruel, 
España, para participar en eventos 
cinematográficos, poniendo en 
alto a la capital nayarita, debido a 
la excelencia de grado académico 
que han mostrado y demostrado 
los estudiantes de esta carrera, 
habiendo obtenido premios y 
reconocimientos por su destacado 
profesionalismo, lo que determinó, 
por lo mismo, la Universidad de 
Zaragoza, de Aragón, España, haya 
aceptado de buen grado el firmar 
este convenio de participación 
mutua con la Universidad Nueva 
Galicia, de Tepic, Nayarit; y más, 
porque al haber agregado la UNG la 
carrera de cinematografía, destaca la 
influencia de Luis Buñuel, por la gran 
calidad de su arte cinematográfico.
Este convenio entre ambas 
universidades coincide en impulsar la 
ciencia, la enseñanza y tecnología en 
la formación de individuos críticos, 
comprometidos y éticamente 
profesionales. Es por eso que están 
comprometidas estas universidades 
en una Educación superior de calidad 
y con principios de competitividad 
y solidaridad social, para el buen 
desarrollo de su comunidad.
Sea pues. Vale.

Por Pepe Reyna

Después de tanto dale y 
dale con el racimo de damas 
aspirantes a cargos de elección 
popular para el 2024, aunque 
algunas de ellas tengan ya 
desde hace poco menos de 
un año con el palo y el mando 
en su poder,   ahora son los 
masculinos nayaritas los 
que empiezan a hacer ruido 
para hacerse notar sobre las 
monopolizadoras féminas.
Ya tienen días con el “aquí estoy” 
políticos como Adahán Casas 
Rivas y Nacho Flores, el del 
MC, por ahora los más visibles 
dispuestos a iniciar campañas 
subterráneas, aunque hay otros 
bastante muy escondidos por 
aquello de que ostentan un 
cargo público y evitan quemarse 
a lo tarugo, como es el caso de 
Pavel Jarero que quiere pero no 
puede, por ahora. Y el caso de 
Nayar Mayorquín que nadamás 
espera el momento para 
hacerlo.
Debe hacerse notar-y eso se 
comenta en los diferentes 
círculos políticos de la entidad-, 
que hay aspirantes hombres 
muy envalentonados y 
dispuestos a vender incluso su 
alma al diablo, aprovechando 
que mujeres aspirantes han 
estado perdiendo fuerza y 
se han hecho aborrecer por 
sus actitudes sumamente 
soberbias y por no haberse 
manejado con inteligencia.
Desde luego, la posición 
del próximo gobernador de 
Nayarit- bastante socorrida 
aunque muy lejanísima,   
para dentro de cinco años 
y meses, ya es motivo para 
que algunas de las pretensas 
estén perdiendo el sueño, 
desde ahora, en tanto que 
algunas morenistas advierten 
con bastante preocupación 
que a partir de septiembre del 

2024 ya no van a contar con 
presidente de la República que 
les pueda tender la mano.
Para Adahán Casas, expriísta y 
ahora panista, y quizá con la idea 
hasta de cambiar nuevamente 
de partido, la oportunidad 
que tendrá en dos años más 
de volver por sus fueros, de 
manera exitosa, es envidiable. 
Es de esos políticos a los que la 
adversidad una y otra vez no los 
acaba, más bien los fortalece, y 
téngalo por seguro que en el 
2024 ese fortalecimiento será 
efectivo y que de ahí vendría la 
consolidación definitiva.
Comenzando conque en la 
actualidad se puede escuchar 
a la gente de Tepic lamentando 
En el no haber votado por 
Adahán para presidente 
municipal, cuando candidato 
del PAN.
Se considera que con este 
tiene para ganar la alianza de 
partidos de oposición, claro, 
dependiendo de quienes sean 
los candidatos de las otras 
fuerzas políticas que también 
podrían tener los suyo. Es el 
caso también de la dirigente de 
los trabajadores sindicalizados, 
Agueda Galicia Jiménez, 
quien al frente de su partido 
Levántate para Nayarit, como 
integrante de esa alianza 
opositora, la sitúan priistas, 
panistas y perredistas como 
carta fuerte para dentro de dos 
años, por lo pronto.
En el Movimiento Ciudadano, el 
MC, siguen confiando dirigencia 
y militancia en que esa 
organización política es la que 
tiene más futuro y que nada ni 
nadie impedirá en que México 
pueda vestirse de naranja en 
la siguiente. De ahí, se afirma, 
a que se esté negando a 
cualquier alianza por aquello 
de que pudiera  verse obligado 
a compartir triunfos que ya 
sienten en sus manos. ¿Será?

Día Naranja en Acaponeta 

REPARAN FALLAS DE DRENAJE EN ACAPONETA
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En el marco del #díanaranja, con la finalidad de 
visibilizar la violencia que sufren las mujeres, 
las direcciones de Seguridad Pública, IMujer 
Acaponetense y el INJUVE así como el apoyo de 
la Dirección de Pueblos Indígenas nos trasladamos 
a las comunidades de Mesa de la Laguna, Santa 
Cruz y San diego de Alcalá para brindar diferentes 
actividades a mujeres, hombres, niños, niñas y 
adolescentes relacionadas a esta fecha y contribuir 
a un municipio libre de violencia.
Dentro de las actividades que se desarrollaron 
una fue la de defensa personal, con la finalidad 
de aprender técnicas básicas para que puedan 

defenderse ante una situación de riesgo, y estuvo 
a cargo del INJUVE.
El IMA, brindó información a través de pláticas 
preventivas a padres e hijos sobre prevención y 
detección de abuso sexual Infantil, así como saber 
qué hacer en caso de detectarlo. Esta actividad 
fue a través de cuentos alusivos y detección de 
las partes del cuerpo que deben ser protegidas. 
Así mismo se brindaron pláticas informativas a 
hombres y mujeres sobre el ciclo de violencia 
en el entorno familiar, derechos de las víctimas, 
proceso de denuncia e instituciones donde pueden 
acercarse.

Por Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El Gobierno De Acaponeta que preside Manuel 
Salcedo, en su compromiso por mejorar los 
servicios públicos, día a día trabaja para que 
seamos uno de los mejores municipios.
Es con el trabajo frecuente y oportuno 
del personal de la dirección de Oromapas 

Acaponeta, que se resuelven fallas en los 
drenajes de la colonia Lázaro Cárdenas y en los 
diferentes puntos del municipio, donde más se 
necesita.
Constantemente se reparan fallas de 
los sistemas de drenaje que han sufrido 
taponamientos por diversos materiales que 
se tiran a las tuberías, como basura, bolsas, 

grasas, aceites, botellas y restos de ropa. 
Esto, debido a que en la temporada de lluvias 
se agrava el problema, por lo que se realizan 
tareas que ayuden a prever estos incidentes 
que pudieran afectar a la población; a quienes 
de manera atenta, solicitamos su apoyo para 
evitar tirar sus desechos a las tuberías y poder 
tener así, un mejor servicio de drenaje.

Opinión
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Llevar agua potable y mantener 
el equilibrio ecológico es 
un reto: Navarro Quintero

Nayarit es uno de los estados ricos en agua 
y hoy el reto en el que trabaja el gobernador 
del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, 
es que este líquido llegue a cada hogar, 
cumpliendo las normas que se requieren 
para que con plena confianza sea utilizada 
por la ciudadanía y además, se mantenga 
el equilibrio ecológico.
“Acudí a supervisar las obras de rehabilitación 
de la Planta de Tratamiento (PTAR) Norte 
de la ciudad de Tepic, ubicada en la colonia 
Ampliación Paraíso: una infraestructura 
fundamental para mantener el equilibrio 
ecológico y preservar la sanidad en nuestra 
capital. Los retos hidrológicos que afronta 
Nayarit no son en su mayoría de escasez 
de agua, sino de disponibilidad. Obras como 
esta nos permiten que el agua potable siga 
cauces separados para proteger la salud 
pública, que es el principal objetivo de mi 
gobierno”.

Geraldine Ponce da banderazos de obras 
en colonias Valle de Nayarit y Las Islas

*Continúa la rehabilitación de calles en Tepic.

Playa de Ramírez tendrá su 
propio panteón: ‘Pepito’ Barajas 

*Ya se trabaja en el terreno para habilitarle.

Tepic.- La Presidenta Municipal de Tepic, Ing. 
Geraldine Ponce, dio banderazo de arranque de 
obra en las colonias Valle de Nayarit y Las Islas, 
con las cuales se mejorarán vialidades de estas 
zonas.

Primero, en la colonia Valle de Nayarit, comenzó 
el empedrado ahogado de la calle Lo de Lamedo, 

el cual consiste en una segunda etapa y cuyos 
trabajos tendrán una duración de dos meses; 
la vía contará con arbolado nativo y banquetas 
amplias para peatones.

Posteriormente, la alcaldesa supervisó el 
arranque de la tercera etapa de empedrado 
ahogado en la calle Islas Virgenes, de la colonia 

Las Islas. De igual manera, esta vialidad tendrá 
árboles y banquetas.
“Cuando trabajamos en equipo, logramos 
mejores resultados. Así, sumando los esfuerzos, 
es como podemos hacer todavía más”, expresó 
Geraldine Ponce ante vecinos beneficiados con 
las acciones para mejorar las calles en distintas 
colonias de la ciudad.

El Presidente municipal de San 
Blas; José Antonio ‘Pepito’ Barajas 
López, dio a conocer la próxima 
construcción del Panteón en la 
comunidad de Playa Ramírez.
Una petición tan sentida por años 
de habitantes del lugar que nunca 
tuvo eco, fue escuchada por el 

Alcalde.
Barajas López, informó que el 
proyecto se realizará haciendo 
equipo de trabajo.
--“Sumando esfuerzos, las 
familias de esta comunidad, hijos 
ausentes migrantes, ejidatarios 
y nosotros como gobierno 

municipal, iniciamos este 
proyecto para el bien de la gente,” 
externó.
Finalmente, enfatizó que la suma 
de voluntades, traen consigo 
buenos resultados en favor de la 
ciudadanía y Playa de Ramírez es 
ejemplo de ello.



9Viernes 29 de Julio de 2022 Viernes 29 de Julio de 2022

Solicita Navarro Quintero se 
finquen responsabilidades a 

quienes omitieron pagos al SAT 
*También ISR desde el año 2012. *A Nayarit se le descuentan de 40 

a 50 millones de pesos al mes por ese adeudo heredado. 

Parque Ecológico Tachi’í, recibirá 63 
ejemplares del Aviario La Alameda

*Por indicación de Geraldine Ponce

Tepic, Nayarit.- En encuentro 
con medios de comunicación, el 
gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero giró instrucciones 
para que se judicialicen, contra quien 
o quienes resulten responsables, las 

omisiones de pago que 
se hicieron desde el año 
2012, hacia el SAT y el 
ISR, lo que hoy conlleva 
que a Nayarit se le 
descuente de 40 a 50 
millones de pesos por 
mes, para cubrir dicho 
adeudo. 
“Se vio el problema 
con el presidente 
de la restitución de 
algunos recursos que 
son necesarios, de 
la educación, ya que 

estamos pagando el SAT y el ISR 
desde el 2012, también no aparte 
del gobierno del estado, también 
aparte de la educación, lo del ISSTE 
también que quedaron con deuda 
¿Cuánto hemos pagado del ISSSTE? 

Más de 300 millones de pesos 
hemos pagado, ¿Cuánto se nos 
descuenta mensualmente? entre 40 
y 50 millones de pesos de nuestro 
presupuesto, de una deuda que 
dejaron desde el año 2012, entonces 
son situaciones verdaderamente 
lamentables no podemos nosotros, 
yo le pido estrictamente que si 
hubo responsables, y aquí señalo 
por primera vez, si hubo indolencia 
de los gobiernos pasados, por 
favor vayamos por el trámite 
judicial necesario, porque Nayarit 
no puede estar encubriendo, una 
circunstancia de irresponsabilidad, 
que cometieron otros gobiernos 
en contra del patrimonio de los 
nayaritas, no podemos nosotros 
seguir soportando, porque a cada 
momento nos salen problemas 

y problemas que se vienen 
arrastrando y que no es posible, 
Nayarit lo tenemos que blindar”. 
El doctor Navarro Quintero agregó 
que se siguen pagando deudas de 
distinta índole, lo que impide que 
Nayarit avance con mayor fluidez 
hacia un futuro de crecimiento y 
desarrollo amplio, que daría como 
resultado, mejor economía y calidad 
de vida. 
Las deudas heredadas constituyen 
una merma constante en las 
finanzas gubernamentales, por 
ello, se trabaja en liquidarlas lo 
antes posible, en la medida que los 
recursos económicos lo permitan 
y de esta forma evitar que los 
intereses sigan aumentando, lo que 
provocaría una deuda de mayor 
cantidad económica.

Para su mayor atención y 
cuidado, se construirán siete 
jaulas en el Parque Ecológico, 
informó el Director de Ecología, 
Abraham Sandoval
Tepic.- Por indicación de la 
Presidenta Municipal, Ing. 
Geraldine Ponce, las 63 aves 
que se encuentran en las 

jaulas del aviario del Parque La 
Alameda, serán trasladadas al 
Parque Ecológico Tachi’í. 
Será la Dirección de Ecología la 
encargada de esta importante 
actividad; al respecto, el 
director Abraham Sandoval, 
comentó que se construirán 
siete jaulas en el Parque 

Ecológico Tachi’í, destinadas 
para estas aves.
“El Parque Alameda, cuenta 
con una población de 63 aves 
entre: guacamayas, loros 
frente amarilla, chachalacas, 
entre otros. Esta denominada 
como una colección ante la 
SEMARNAT y ante la PROFEPA”.
“Con esta decisión de nuestra 
presidenta, tendremos el 
resguardo de todos los 
animales, en un mismo lugar, 
tanto del Aviario del Parque 
Alameda como de la UMA, 
Unidad de Aprovechamiento 
de Vida Silvestre, para que sea 
más eficiente el trabajo y la 
atención que se les da”.
Destacó que en ese sentido, 
la Presidenta Geraldine Ponce, 
atiende puntualmente el 
cuidado y protección de estas 
aves y animales que están al 
resguardo del municipio.

EN CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO POR EL ARTICULO 134 DE LA CONSTITUCION POLITICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS Y LA LEY DE 
OBRA PUBLICA DEL ESTADO DE NAYARIT, EL MUNICIPIO DE TEPIC, NAYARIT A TRAVES DE LA DIRECCION GENERAL DE OBRAS PUBLICAS                   
MUNICIPALES

C O N V O C A
A LAS PERSONAS FISICAS Y/O MORALES MEXICANAS QUE CUENTEN CON LA EXPERIENCIA, CAPACIDAD TECNICA Y ECONOMICA QUE DISPONGAN 
DE EQUIPO NECESARIO Y SUFICIENTE Y DESEEN PARTICIPAR EN EL SIGUIENTE CONCURSO:

LOS RECURSOS ECONÓMICOS DE LA OBRA ESTÁN INCLUIDOS EN EL FONDO DE APORTACIONES PARA EL FORTALECIMIENTO DE LOS MUNICIPIOS.
 
EL COSTO DE LA DOCUMENTACION DEBERA SER CUBIERTO EN EFECTIVO, ESTE PAGO NO ES REEMBOLSABLE, DICHO PAGO SE HARA EN LA TESORERIA 
MUNICIPAL PREVIO REVISION DE DOCUMENTOS EN LA DIRECCION GENERAL DE OBRAS PUBLICAS MUNICIPALES

LA FECHA ESTIMADA DE INICIO DE LOS TRABAJOS SERA EL 22 DE AGOSTO DE 2022.

PREVIA REVISION DE LOS DOCUMENTOS, LA VENTA DE BASES SERA A PARTIR DE LA PUBLICACION DE LA PRESENTE Y HASTA 7 DIAS CALENDARIO 
ANTES DE LA APERTURA TECNICA, EN LAS OFICINAS DE LA DIRECCION GENERAL DE OBRAS PUBLICAS MUNICIPALES, SITO EN CALLE MALLORCA NO. 60 
FRACCIONAMIENTO CIUDAD DE VALLE EN LA CIUDAD DE TEPIC, EN DIAS HABILES EN EL HORARIO DE 9:30 A 14:00 HRS.

LA PRESENTACION Y APERTURA DE OFERTAS SE LLEVARÁ A CABO EN LA SALA DE JUNTAS DE LA DIRECCION GENERAL DE OBRAS PUBLICAS                      
MUNICIPALES.

PARA LA VENTA DE BASES SE DEBERA PRESENTAR EL ORIGINAL Y COPIA DE LA SIGUIENTE DOCUMENTACION Y EN CASO DE SER NECESARIO OTORGAR 
LAS FACILIDADES NECESARIAS PARA COMPROBAR SU VERACIDAD.

1. SOLICITUD DE INSCRIPCION AL CONCURSO.
2. ACTA CONSTITUTIVA Y MODIFICACIONES EN SU CASO, PARA PERSONA MORAL Y PARA PERSONA FISICA, DOCUMENTO QUE ACREDITE SU                     
PERSONALIDAD JURIDICA.
3. DOCUMENTACIÓN QUE ACREDITE UN CAPITAL CONTABLE DE REQUERIDO EN CADA UNO DE LOS CONCURSO EL CUAL DEBE ACREDITARSE CON LA 
DECLARACIÓN FISCAL 2021.
4. DOCUMENTACION QUE ACREDITE SU EXPERIENCIA O CAPACIDAD TECNICA PARA LA CONSTRUCCION DE OBRAS SIMILARES, DEBIENDO DEMOSTRAR 
FEHACIENTEMENTE LA EMPRESA CONTRATISTA INTERESADA, HABER EJECUTADO TRABAJOS SIMILARES.
5. DECLARACION QUE NO SE ENCUENTRA EN LOS SUPUESTOS DEL ARTICULO 31 DE LA LEY DE OBRA PUBLICA DEL ESTADO DE NAYARIT.
6. ESCRITO EN EL QUE MANIFIESTE EL DOMICILIO PARA OIR Y RECIBIR TODO TIPO DE NOTIFICACIONES.

PARA LOS TRABAJOS SE OTORGARA ANTICIPO DEL 40% DEL MONTO DEL CONTRATO.

EL CONTRATO RESPECTIVO SE LE ASIGNARA A LA PROPUESTA QUE DE ENTRE LOS LICITANTES REUNA LAS CONDICIONES LEGALES, TECNICAS Y               
ECONOMICAS REQUERIDAS POR EL H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE TEPIC, NAYARIT Y GARANTICE SATISFACTORIAMENTE EL CUMPLIMIENTO 
DE LAS OBLIGACIONES RESPECTIVAS.

LOS CRITERIOS GENERALES PARA LA ADJUDICACIÓN DEL CONTRATO SERÁN LAS ESTABLECIDAS EN LAS BASES DE LA LICITACION. 

 
TEPIC, NAYARIT, A 28 DE JULIO DE 2022

H. XLII AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE TEPIC
CONVOCATORIA PÚBLICA ESTATAL NO. 04

ATENTAMENTE

ARQ. CIPACTLI ALEJANDRA TIRADO CANTABRANA
DIRECTORA GENERAL  DE OBRAS 

PUBLICAS MUNICIPALES

PRESIDENCIA MUNICIPAL
     C. Puebla S/N, Zona Centro, Tepic, Nay; C.P. 63000      http://tepic.gob.mx/          (311) 265 2791

El alcalde 
de Huajicori 

entrega 4 
unidades 

móviles al 
servicio de los 

ciudadanos 
Por Óscar Quintero.
 
1.-Se entregó una camioneta PICK UP L200 
4 puertas para funciones administrativas del 
gobierno.
 
2.- Una AMBULANCIA totalmente equipada 
para Protección Civil el cual se dará servicio 
totalmente gratuito a los ciudadanos.
 
3.- Un CAMIÓN COMPACTADOR para 
recolección de basura al área servicios 
públicos.
 
4.- Una PATRULLA totalmente equipada 
para Seguridad Pública y poder brindar un 
mejor servicio de los ciudadanos.
 
Gracias a las gestiones y a la buena 
administración ha sido posible adquirir 
estos equipos y estar en condiciones de 
brindar un mejor servicio a las habitantes de 
Huajicori.
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DIMENSIÓN POLÍTICA 
* Hallan tesoro en dólares en un basurero de Argentina  * No les caen mal cuando su país se agobia en 
la crisis  * Podrían haber sido de anciana que los dejó en mueble  * Los nuevos habitantes lo habrían 
mandado al basurero  * Florida multa a negocio que permite ver morbo a niños  * El gobernador Ron 

DeSantis se ha mostrado inflexible
Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO 

CON LO MAL que anda en estos tiempos la 
economía en Argentina, billetes de 100 dólares 
que salieron volando por los aires, o que 
estaban enterrados bajo montones de basura, o 
escondidos en un viejo ropero desechado, como 
sea desde hace días múltiples versiones sobre un 
tesoro oculto sacuden al pueblo de Las Parejas, 
en el centro de Argentina.
Se habla de más de 75 mil dólares hallados en 
un basurero a cielo abierto, cuando un empleado 
que trabajaba en el lugar con una herramienta 
sorpresivamente tropezó con el mueble donde 
habían sido escondidos.
Federico Báez, uno de los vecinos que encontró la 
semana pasada parte del botín, piensa que aún 
debe haber más dinero enterrado. Pero en los 
últimos días las autoridades cerraron el acceso 
al basurero.
“Un compañero se baja del camión y ve en el 
piso un billete de 100 dólares, todo planchadito. 
Nos llama la atención porque estaba impecable. 
Empezamos cada uno a agarrar su parte. Era 
como un juego, a ver quién agarraba más 
papelitos. Nos habremos embolsado 10 mil 
dólares entre los seis que éramos. Después vino 
otro chico y encontró 25 mil, fue más afortunado. 
Yo creo que debe haber mucho más enterrado”, 
dijo Báez a los periodistas.

PERTENECÍA A UNA ANCIANA
En Las Parejas se dice que el dinero debió 
pertenecer a una anciana que murió hace poco, 
sin dejar descendencia. Suponen en el pueblo 
que lo había escondido en el doble fondo de un 
armario, que fue a parar al basurero luego de que 
los nuevos habitantes de la casa se deshicieron 
del viejo mueble.
En Argentina, sometida a una alta inflación desde 
hace décadas, es común que las personas ahorren 
en dólares y los guarden en billetes en efectivo 
en sus propias casas, ante la desconfianza que 
les genera la banca.
Horacio Compagnucci, alcalde de la localidad, 
se refiere al episodio como la “locura verde. 
Estoy convencido de que toda esta locura verde 
se da porque lo que se encuentra son billetes 
de dólares. En un contexto en que el país no la 
está pasando nada bien desde lo económico, la 
palabra dólar está en la boca de todo el mundo”, 
comentó.
Desde 2019 rige en Argentina un control 
de cambios, que se ha hecho cada vez más 
restrictivo. Actualmente, el monto máximo 
autorizado para adquirir divisas con fines de 
atesoramiento es de 200 dólares mensuales.
El insólito hallazgo de Las Parejas sirvió también 
para hacer memes, entre estos uno en el que 

se ve al presidente Alberto Fernández y a la 
vicepresidenta Cristina Kirchner escarbando en 
el basurero.

POR EL DAÑO A LOS NIÑOS
INFRACCIONAN EN MIAMI
Mientras tanto, digamos que la administración 
del gobernador Ron DeSantis presentó el martes 
una denuncia estatal contra el R House de Miami 
que dice que los Drag Show Brunches de fin de 
semana del bar de Wynwood exponen a menores 
a “espectáculos drag sexualmente explícitos.
“La naturaleza de los espectáculos descritos 
anteriormente, particularmente cuando se 
llevan a cabo en presencia de niños pequeños, 
corrompe la moral pública y ultraja el sentido 
de la decencia pública”, dice la queja en un 
argumento que acusa a R House de conducta 
desordenada.
En respuesta, los propietarios de R House 
emitieron un comunicado: “Somos conscientes 
de la queja y actualmente estamos trabajando 
con el Departamento de Regulación Comercial y 
Profesional, a través de nuestro abogado, para 
rectificar la situación. Tenemos la esperanza de 
que el gobernador DeSantis, un partidario vocal 
defensor de la industria de la hospitalidad y las 
pequeñas empresas de la Florida, vea esto como 
lo que es, un malentendido, y que el asunto se 
resuelva positiva y rápidamente”.

MULTA INFLEXIBLE
La queja fue presentada ante el Departamento 
de Regulación Empresarial y Profesional de la 
Florida, que forma parte de la administración de 
DeSantis, por la División de Bebidas Alcohólicas 
y Tabaco de la dependencia.
R House tiene 21 días para responder. Pudiera 
perder su licencia de bebidas alcohólicas si se 
considera que viola las leyes y códigos locales.
Y, eso, dijo DeSantis, “básicamente” pondría a R 
House fuera del negocio.

¿QUÉ ES R HOUSE?
La mayoría de los espectáculos drag en Miami 
se pueden encontrar en los bares LGBTQ, pero 
R House es único en su modelo de negocio. Es 
principalmente un restaurante de inspiración 
hispana que presenta varios espectáculos de 
artistas drag y DJ.
Según el portal digital del restaurante, fue 
fundado por el chef Rocco Carulli y su esposo 
Owen Bale en 2014 como “parte restaurante y 
parte galería de arte”. Con el tiempo, la pareja 
conoció a la reconocida drag queen miamense 
Athena Dion y al DJ Jody McDonald. Desde 
entonces, el restaurante ha acogido espectáculos 
de drag junto con el servicio de cenas y brunch.
Los brunch se han hecho tan populares que 

hay que reservar con semanas de antelación. 
Como en la mayoría de los restaurantes, no 
hay ningún requisito de edad para sentarse a la 
mesa y el portal digital de R House no anuncia 
explícitamente el brunch como un evento para 
niños.

COMIDA PARA NIÑOS
El menú del brunch ofrece una comida para niños 
de $30 que incluye dos platos y refrescos. (Para 
los adultos, el brunch cuesta $55 por persona).
Después que un video del 3 de julio visto en las 
redes sociales y en varios sitios web mostró a una 
bailarina con el trasero al desnudo, los pechos 
cubiertos solo con cubrepezones y billetes de 
dólar en una tanga guiando a una niña de entre 3 
y 5 años alrededor del restaurante, la queja dice 
que la división se enteró que los Brunches Drag 
Show de R House han estado funcionando desde 
al menos 2017.

INVESTIGADORES EN ACCIÓN
Después de eso, la queja revela que investigadores 
de la división acudieron a los drag brunch del 
9, el 17 de y el 23 de julio. Los investigadores 
también peinaron las redes sociales en busca de 
videos del Drag Brunch, de los que se incluyen 
varias capturas de pantalla en la denuncia.
A lo largo del documento, la denuncia trata de 
yuxtaponer las similitudes del espectáculo con 
las actuaciones de los clubes de striptease, 
sumando el hecho de que los niños sean 
bienvenidos (el menú del Drag Brunch tiene una 
sección para menores de 12 años).
“Que los niños participen en esto está mal y no 
es coherente con nuestra ley y política estatales 
y es una tendencia preocupante en nuestra 
sociedad tratar de sexualizar a estos menores”, 
dijo DeSantis a los periodistas en una conferencia 
de prensa en Tampa. “Esa no es la manera de 
cuidar a nuestros niños. Se protege a los niños. 
No se les expone”.
El estado argumentó que las “actuaciones y la 
actividad sexual simulada —sobre todo cuando 
se realizan en presencia de niños pequeños— son 
una actividad lasciva y justifican la revocación de 
la licencia del demandado”, según la demanda.

QUE EL SITIO SE DECLARE 
COMO “UNA MOLESTIA”
También cree que el lugar debería ser “declarado 
una molestia”, citando el precedente establecido 
por la Corte Suprema de la Florida que reconoce 
que ‘los hombres que se hacen pasar por mujeres’ 
en el contexto de actuaciones ‘sugestivas e 
indecentes’ son una molestia pública’.
“Queremos asegurarnos que tenemos un estado 
y tenemos comunidades donde los niños pueden 
ser niños”, dijo DeSantis.

Mujeres que NO callan Nayarit, una edición incluyente y provocadora

POLICIA MUNICIPAL RECUPERA 
VEHÍCULO ROBADO 

* Una persona es detenida cuando huía en dicha unidad.
 

Por Mary Castro 

29 voces femeninas se reúnen en “Mujeres 
que NO callan Nayarit: antología de literatura 
femenina”, iniciativa narrativa de la escritora 
Ruth Pérez, editada por ediciones H Turquesa 
y la compilación de Alika Vargas; se presentó 
durante tres días en tierras del Rey Nayar, Juan 
Escutia, Amado Nervo y Alí Chumacero.
29 sentimientos distintos se escucharon nítida 
y fuerte en la casa Fenelón de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, el Congreso del Estado 
y la ex fábrica textil de Bellavista. A esta 
edición le preceden siete, dos internacionales 
en Marruecos y Argentina y cinco nacionales, 
Yucatán, Campeche, Tabasco, Veracruz e 
Hidalgo.
29 mujeres que suscriben la importancia del 
compromiso y la sororidad, Elsa Rosas, Rosalva 
García, Mary Castro, Tania Rodríguez, Tere 
Sumaya, Lulu Ibarra, Dinorah Partida, Dinorah 
Becerra, Tukarima Carrillo, Maby Rivera, Orel 
Zajor, Macrisha Aguilera, Mapy Duran, Pily 
Acosta, Ixchel Fregoso y Lorena Hernández. 
También Guadalupe Miranda, Jimena Colunga, 
Sonia Ibarra, Alondra Maldonado, Itzel 
González, Frydha Victoria, Rosaura Gascón, 
Lourdes Pacheco, Alma Vidal, Shantal Contreras, 
Dalinda Sandoval, Queta Navagómez y Alika 
Vargas quien rindió tributo a su padre y a las 
mujeres del primer movimiento obrero en el 
país.
“A pesar del estruendo de las máquinas ellas 
encontraron la manera de no callar. Hoy este 
crisol de talento luminoso y esperanzador, 

festivo y jubilosamente literario invita a existir 
a través de la palabra, a romper el silencio por 
respeto a nuestra esencia, a nuestra dignidad y 
la de las otras” señaló Alika Vargas Gómez.
Mujeres que NO callan Nayarit es un manifiesto 
del universo femenino y su circunstancia, 
de denuncia, de inteligencia y sensibilidad, 
de narraciones en cuento, poesía, ensayo, 
autobiografía y testimonial que incluye, 
orgullosa e inédita, la voz de los pueblos 
originarios en Wixárika y Cora. 
“Virginidad, abuso sexual infantil, maternidades, 
transexualidad, política, violencia, libertad, 

mujeres cuidadoras, alfa, parteras, cáncer 
de seno y sostén femenino, redes sociales, 
migración, erotismo, muerte, sabores, 
tradición, silencio. Los textos hablan por sí 
mismos y muestran quienes somos y a donde 
vamos las mujeres”. 
“Esta octava edición nace con buena estrella, es 
singular, diferente e insustituible. Agradecemos 
el apoyo de Las Florencias, Colunga y Becerra. 
Larga vida a nuestras letras que ya vuelan alto 
y poderosamente. Desde mi corazón, honró a 
cada una de ustedes Mujeres que NO callan 
Nayarit” concluyó Alika Vargas.

Por César Gutiérrez / Esta 
madrugada fue recuperado un 
vehículo y detenido su conductor por 
elementos de la Policía Municipal en 
la col Mololoa. 
En un recorrido de prevención del 
delito, vigilancia y proximidad social, 
una unidad de dicha corporación 
tuvieron a la vista un vehículo marca 
Nissan, tipo Tsuru, color gris, placas 
RFX- 29-15;
el cual su conductor circulaba a 
exceso de velocidad y haciendo 
maniobras arriesgadas, por lo que 
casi se impacta contra un colectivo, 
marcándole el alto en la Av México, 
por lo que su conductor aceleró más 

el pequeño automóvil internándose 
en las calles de la col mololoa, 
iniciándose una persecución y 
logrando detenerlo por la calle 
Constitución esquina con 5 de mayo. 
Al revisar la unidad observaron 
dichos elementos Municipales qué el 
encendido estaba violado, por lo que 
al verificar la serie, resultó con reporte 
de robo en el Estado de Jalisco, 
siendo detenido el conductor, quien 
fue identificado como Jorge William 
de 35 años, y puesto a disposición 
junto con el Nissan del Agente 
del Ministerio Público de Atención 
Temprana quien determinara su 
situación legal.
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DIF San Blas sigue 
#enchulandomicasa

*25 tinacos más fueron entregados con el subsidio de este programa 
social en beneficio de las y los sanblasenses.

El Gobierno de San Blas que representa el 
Alcalde José Antonio ‘Pepito’ Barajas López 
y el Sistema DIF Municipal que preside la Sra. 
María Felícitas López Jacobo, realizaron la 
entrega de 25 tinacos beneficiando a más 
familias.
A través del programa social >Enchulando Mi 
Casa,< es subsidiado el costo de los materiales 
que necesitan los ciudadanos quienes se 

acercan a DIF San Blas para solicitarlo y 
construir o ampliar sus viviendas, es decir; su 
inversión es menor de lo que regularmente 
compran al precio público final en las empresas 
comerciales.
Habitantes beneficiarios de este programa, se 
mostraron muy agradecidos con el gobierno 
municipal, por implementar este tipo de 
programas en favor de la la economía familiar.

Navarro Quintero escucha 
y planea en conjunto con 

las y los ciudadanos
[SI‐DGN‐DCPU] 

Eucalipto No. 70 Colonia Burócratas Federal C.P. 63156 Tepic, Nayarit. 
311 129 68 00

 

”Este programa es público, ajeno a cualquier partido político, queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa” 
“Esta obra será realizada con recursos públicos estatales” 

 
EL GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT, A TRAVÉS DE LA 
SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA, LICÍTA LA SIGUIENTE 

OBRA DE INFRAESTRUCTURA URBANA. 
CONVOCATORIA PÚBLICA ESTATAL NO. SI-2022-009 

 

EN CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO NO. 133 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO 
DE NAYARIT Y EN APEGO A LO DISPUESTO EN LOS ARTÍCULOS 20 FRACCIÓN I, 23, 24, 26 PÁRRAFO 
SEGUNDO Y 33 FRACCIÓN I DE LA LEY DE OBRA PÚBLICA DEL ESTADO DE NAYARIT: 

C O N V O C A 
 

A LAS PERSONAS FÍSICAS Y MORALES DE NACIONALIDAD MEXICANA, QUE CUENTEN CON LA EXPERIENCIA, 
CAPACIDAD TÉCNICA Y ECONÓMICA, QUE DISPONGAN DEL EQUIPO NECESARIO Y SUFICIENTE, Y QUE 
DESEEN PARTICIPAR EN LA SIGUIENTE LICITACION: 
 

NÚMERO DE LICITACIÓN MUNICIPIO TIPO DE OBRA DESCRIPCIÓN DE LA OBRA 

DGIUV-LP-2022-085 XALISCO INFRAESTRUCTURA 
URBANA 

CONSTRUCCIÓN DE EMPEDRADO AHOGADO 
CON RODERAS DE CONCRETO HIDRAULICO EN 
CALLE PRISCILIANO SANCHEZ ENTRE LAS 
CALLES MERIDA A AV. MORELIA EN EL 
MUNICIPIO DE XALISCO, NAYARIT. 

 

EL RECURSO ECONÓMICO PARA LA EJECUCIÓN DE LA OBRA, FUE APROBADO MEDIANTE EL OFICIO NÚMERO 
AP-IP-JUL-005/2022 DE FECHA 04 DE JULIO DE 2022, EMITIDO POR LA SECRETARÍA DE DESARROLLO 
SUSTENTABLE DEL ESTADO DE NAYARIT. 
 

NÚMERO DE 
LICITACIÓN 

CAPITAL 
CONTABLE 

($) 

COSTO DE 
LAS 

BASES 

VISITA AL 
LUGAR DE LA 

OBRA 
JUNTA DE 

ACLARACIONES 
APERTURA 
TÉCNICA 

TIEMPO DE 
EJECUCIÓN

DGIUV-LP-2022-085 $2´500,000.00 $4,000.00 

02 DE 
AGOSTO DE 
2022 A LAS 
09:00 HRS. 
EN LA S.I. 

02 DE AGOSTO 
DE 2022 LAS 
13:00 HRS. 
EN LA S.I. 

09 DE AGOSTO 
DE 2022 A LAS 

13:00 HRS. 
EN LA S.I. 

120 DÍAS 

 
 

NÚMERO DE LICITACIÓN FECHA ESTIMADA DE INICIO FECHA ESTIMADA DE TERMINACIÓN 

DGIUV-LP-2022-085 15 DE AGOSTO DE 2022 12 DE DICIEMBRE DE 2022 
 

A.- LAS BASES DE LICITACIÓN Y ANEXOS; ESTÁN DISPONIBLES PARA SU CONSULTA, EN LAS OFICINAS DEL 
DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS DE LA SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA, 
UBICADAS EN CALLE EUCALIPTO NÚMERO 70, COLONIA BURÓCRATAS FEDERAL, CÓDIGO POSTAL 63156, 
TEL. (311) 129-68-00 EXT. 6837, EN TEPIC, NAYARIT, EN HORARIO DE LUNES A VIERNES DE 9:00 A 14:00 
HORAS, EN DÍAS HÁBILES. 
 
B.- LA VENTA DE BASES DE LA LICITACION ANTES SEÑALADA, SERÁ A PARTIR DE LA PUBLICACIÓN DE LA 
PRESENTE CONVOCATORIA Y LA FECHA LÍMITE DE VENTA, HASTA EL DIA 02 DE AGOSTO DE 2022, EN LAS 
OFICINAS DEL DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS DE LA SECRETARÍA DE 
INFRAESTRUCTURA, SITO EN CALLE EUCALIPTO NÚMERO 70, COLONIA BURÓCRATAS FEDERAL, CÓDIGO 
POSTAL 63156, EN LA CIUDAD DE TEPIC, CAPITAL DEL ESTADO DE NAYARIT, EN HORARIO DE 9:00 A 14:00 
HORAS EN DÍAS HÁBILES; PARA MAYOR INFORMACIÓN COMUNICARSE A LOS TELÉFONOS: (311) 129-68-00 
EXT. 6837; PARA EFECTO DE LA ADQUISICIÓN DE LAS BASES DE LICITACIÓN, LAS SOLICITUDES DE 
PARTICIPACIÓN SE AUTORIZARÁN UNA VEZ PRESENTADAS A SATISFACCIÓN DE ESTA CONVOCANTE. 
 
C.- EL LUGAR DE REUNIÓN PARA LA VISITA  AL SITIO DE LOS TRABAJOS, LA JUNTA DE ACLARACIONES, ASÍ 
COMO PARA LA PRESENTACIÓN Y APERTURA DE OFERTAS, SERÁ EN LA SALA DE JUNTAS DE LA 

[SI‐DGN‐DCPU] 
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SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA, SITO EN CALLE EUCALIPTO NÚMERO 70 COLONIA BURÓCRATAS 
FEDERAL, CÓDIGO POSTAL 63156, EN TEPIC, NAYARIT, ACORDE AL DÍA Y HORA INDICADOS EN EL 
RECUADRO. 
 
D.- A EFECTO DE SOLICITAR SU INSCRIPCIÓN, LOS INTERESADOS DEBERÁN DE MANIFESTAR POR ESCRITO 
SU INTENCIÓN DE PARTICIPAR EN LA LICITACIÓN ANTES SEÑALADA; ANEXANDO A DICHA MANIFESTACIÓN, 
EN ORIGINAL Y COPIA, LA SIGUIENTE DOCUMENTACIÓN:  
 

1).- ACTA CONSTITUTIVA CON SUS MODIFICACIONES EN SU CASO, PARA PERSONA MORAL Y ACTA DE 
NACIMIENTO INCLUYENDO COPIA DE LA CREDENCIAL DE ELECTOR PARA PERSONA FÍSICA. 
 
2).- DECLARACIÓN POR ESCRITO Y BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, QUE EL LICITANTE NO SE 
ENCUENTRA EN LOS SUPUESTOS DEL ARTÍCULO NO. 31 DE LA LEY DE OBRA PÚBLICA DEL ESTADO DE 
NAYARIT. 
 
3).- DOCUMENTACIÓN QUE COMPRUEBE EL CAPITAL CONTABLE REQUERIDO, EL CUAL DEBERÁ DE 
ACREDITARSE CON LA ÚLTIMA DECLARACIÓN FISCAL ANUAL ANTE EL S.A.T. Y BALANCE GENERAL 
AUDITADO POR CONTADOR PÚBLICO AUTORIZADO POR EL S.A.T. SE PRECISA QUE EL CAPITAL SOCIAL 
PROVENIENTE DE APORTACIONES, CAPITALIZACIÓN, APORTACIONES PARA FUTUROS AUMENTOS DE 
CAPITAL O CUALQUIER OTRO TIPO DE MODIFICACIÓN (AUMENTO O DISMINUCIÓN), DEBERÁ ESTAR 
SOPORTADO EN ACTAS DE ASAMBLEA Y DE SER EL CASO, PROTOCOLIZADAS ANTE NOTARIO PÚBLICO, DE 
ACUERDO CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 5, 182 Y 194 DE LA LEY GENERAL DE SOCIEDADES 
MERCANTILES; EN EL CASO DE EMPRESAS DE RECIENTE CREACIÓN DEBERÁN ACREDITAR ESTAR 
REGISTRADOS ANTE EL S.A.T., ADEMÁS DE PRESENTAR LA DECLARACIÓN O BALANCE GENERAL MÁS 
ACTUALIZADO A LA FECHA DE PRESENTACIÓN DE PROPUESTAS; LO QUE DEBERÁ DE ESTAR AUDITADO 
POR UN CONTADOR PÚBLICO AUTORIZADO POR EL S.A.T., PRESENTANDO COPIA DEL REGISTRO EMITIDO 
POR DICHA AUTORIDAD. 
 
4).- CONSTANCIAS QUE ACREDITEN SU EXPERIENCIA Y CAPACIDAD TÉCNICA EN LA EJECUCIÓN DE 
TRABAJOS  CON CARACTERÍSTICAS TÉCNICAS, COMPLEJIDAD Y MAGNITUD SIMILAR AL QUE SE LICITA, LO 
QUE DEBERÁ SER COMPROBADO MEDIANTE EL CURRICULUM VITAE DE LA EMPRESA, LA QUE DEBERÁ 
RELACIONAR LOS CONTRATOS DE OBRA CELEBRADOS DENTRO DE LOS 5 (CINCO) AÑOS PREVIOS A LA 
PUBLICACIÓN DE LA PRESENTE CONVOCATORIA, ENTREGANDO, COPIA SIMPLE DE CONTRATOS 
DEBIDAMENTE FORMALIZADOS Y LAS ACTAS DE ENTREGA-RECEPCIÓN CORRESPONDIENTES, 
ADICIONALMENTE CITAR DIRECCIONES, NÚMEROS TELEFÓNICOS Y/O FAX DE LOS PROPIETARIOS Y/O 
INSTITUCIONES PÚBLICAS A LAS QUE SE LE HAYAN EJECUTADO TRABAJOS O BIEN, LOS QUE TIENEN EN 
PROCESO DE EJECUCIÓN DEMOSTRÁNDOLO DE MANERA FEHACIENTE A SATISFACCIÓN DE ESTA 
SECRETARÍA. 
 
5).- ESCRITO EN EL QUE MANIFIESTE SU DOMICILIO PARA OÍR Y RECIBIR TODO TIPO DE NOTIFICACIONES 
Y DOCUMENTOS QUE DERIVEN DE LOS ACTOS DEL PROCEDIMIENTO DE CONTRATACIÓN Y, EN SU CASO, 
DEL CONTRATO RESPECTIVO. 
 
6).- ESCRITO DONDE MANIFIESTE, BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, QUE HA PRESENTADO EN TIEMPO 
Y FORMA LAS DECLARACIONES POR IMPUESTOS FEDERALES CORRESPONDIENTES A LOS ÚLTIMOS 3 
EJERCICIOS FISCALES, ASÍ COMO LAS DECLARACIONES DE PAGOS PROVISIONALES CORRESPONDIENTES 
A LA FECHA. Y EN APEGO A LO PREVISTO EN EL ARTÍCULO 32-D DEL CÓDIGO FISCAL DE LA FEDERACIÓN, 
LA OPINIÓN EN POSITIVO DE CUMPLIMIENTO DE OBLIGACIONES FISCALES ANTE EL SAT, ASÍ COMO DE 
OBLIGACIONES EN MATERIA DE SEGURIDAD SOCIAL ANTE EL (IMSS), ADEMÁS CONSTANCIA DE SITUACIÓN 
FISCAL, COMO TAMBIÉN COPIA DE DECLARACIÓN ANUAL DE 2 AÑOS ANTERIORES. 

 
E.- EN CASO DE ESTAR INSCRITO EN EL REGISTRO DE CONTRATISTAS 2021 O 2022 DE ÉSTA SECRETARÍA 
SEGÚN SEA EL CASO PARA PERSONAS FÍSICAS O MORALES Y QUE CUMPLAN CON LOS REQUISITOS 
MENCIONADOS, PRESENTAR COPIA DE SU REGISTRO Y LAS MANIFESTACIONES POR ESCRITO CITADAS EN 
LOS INCISOS NÚMEROS 2, 5 Y 6; PARA LA EJECUCIÓN DE LOS TRABAJOS; DEBIENDO DE VERIFICAR DE 
MANERA PREVIA QUE LA DOCUMENTACIÓN CORRESPONDIENTE A LA DECLARACIÓN ANUAL Y BALANCE 
GENERAL, SE ENCUENTRE ACTUALIZADA. 
 
F.- SE INFORMA QUE NO SE PERMITIRÁ LA SUBCONTRATACIÓN DE PARTIDAS; SALVO AUTORIZACIÓN 
EXPRESA PARA ELLO POR PARTE DE LA SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA. 
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G.- EN OBSERVANCIA CON LO PREVISTO EN EL ARTÍCULO 24 FRACCIÓN IX DE LA LEY DE OBRA PÚBLICA DEL 
ESTADO DE NAYARIT, NO SE PERMITIRÁ LA INSCRIPCIÓN A LAS LICITACIONES, A AQUELLAS EMPRESAS QUE 
TENGAN, AL MOMENTO DE LA INSCRIPCIÓN, UN ATRASO MAYOR AL 25.00% (VEINTICINCO POR CIENTO) EN 
TIEMPO, POR CAUSAS IMPUTABLES A ELLAS MISMAS, EN CUALQUIER CONTRATO CELEBRADO CON ESTA 
CONVOCANTE. 
 
H.- PARA EL INICIO DE LOS TRABAJOS, COMPRA DE MATERIALES Y DEMAS INSUMOS, SE OTORGARÁ  UN 
ANTICIPO DEL 0.00 (CERO PUNTO CERO CERO POR CIENTO) DEL MONTO CONTRATADO. 
 
I.- EL CONTRATO SE ADJUDICARÁ A LA PROPUESTA QUE DE ENTRE LOS LICITANTES REÚNA LAS 
CONDICIONES LEGALES, TÉCNICAS Y ECONÓMICAS REQUERIDAS POR LA SECRETARÍA DE 
INFRAESTRUCTURA Y QUE GARANTICEN SATISFACTORIAMENTE, EL CUMPLIMIENTO DE LAS OBLIGACIONES 
RESPECTIVAS; SI RESULTARE QUE DOS O MÁS PROPOSICIONES SON SOLVENTES Y SATISFACEN LA 
TOTALIDAD DE LOS REQUERIMIENTOS DE LA CONVOCANTE, EL CONTRATO RESPECTIVO SE ADJUDICARÁ A 
QUIEN PRESENTE LA PROPOSICIÓN CUYO PRECIO SEA EL MÁS BAJO. 
 
NOTA: POR RAZONES DE URGENCIA JUSTIFICADA Y SIN TENER POR OBJETO LIMITAR EL NÚMERO DE 
PARTICIPANTES, SE REDUCE EL PLAZO PARA LA PRESENTACIÓN DE LA PROPOSICION, SEGÚN 
JUSTIFICACION TÉCNICA NÚMERO: DGIUV/023/2022 DE FECHA 28 DE JULIO DE 2022,  EMITIDA POR LA 
DIRECCION GENERAL DE INFRAESTRUCTURA URBANA Y VIAL, DE ESTA SECRETARÍA. 
 

TEPIC, NAYARIT; 29 DE JULIO DE 2022 
 

A T E N T A M E N T E  
“SUFRÁGIO EFECTIVO. NO REELECCIÓN” 
EL SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA 

 
 
 
 

MTRO. VÍCTOR MANUEL LERMA MERCADO 
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G.- EN OBSERVANCIA CON LO PREVISTO EN EL ARTÍCULO 24 FRACCIÓN IX DE LA LEY DE OBRA PÚBLICA DEL 
ESTADO DE NAYARIT, NO SE PERMITIRÁ LA INSCRIPCIÓN A LAS LICITACIONES, A AQUELLAS EMPRESAS QUE 
TENGAN, AL MOMENTO DE LA INSCRIPCIÓN, UN ATRASO MAYOR AL 25.00% (VEINTICINCO POR CIENTO) EN 
TIEMPO, POR CAUSAS IMPUTABLES A ELLAS MISMAS, EN CUALQUIER CONTRATO CELEBRADO CON ESTA 
CONVOCANTE. 
 
H.- PARA EL INICIO DE LOS TRABAJOS, COMPRA DE MATERIALES Y DEMAS INSUMOS, SE OTORGARÁ  UN 
ANTICIPO DEL 0.00 (CERO PUNTO CERO CERO POR CIENTO) DEL MONTO CONTRATADO. 
 
I.- EL CONTRATO SE ADJUDICARÁ A LA PROPUESTA QUE DE ENTRE LOS LICITANTES REÚNA LAS 
CONDICIONES LEGALES, TÉCNICAS Y ECONÓMICAS REQUERIDAS POR LA SECRETARÍA DE 
INFRAESTRUCTURA Y QUE GARANTICEN SATISFACTORIAMENTE, EL CUMPLIMIENTO DE LAS OBLIGACIONES 
RESPECTIVAS; SI RESULTARE QUE DOS O MÁS PROPOSICIONES SON SOLVENTES Y SATISFACEN LA 
TOTALIDAD DE LOS REQUERIMIENTOS DE LA CONVOCANTE, EL CONTRATO RESPECTIVO SE ADJUDICARÁ A 
QUIEN PRESENTE LA PROPOSICIÓN CUYO PRECIO SEA EL MÁS BAJO. 
 
NOTA: POR RAZONES DE URGENCIA JUSTIFICADA Y SIN TENER POR OBJETO LIMITAR EL NÚMERO DE 
PARTICIPANTES, SE REDUCE EL PLAZO PARA LA PRESENTACIÓN DE LA PROPOSICION, SEGÚN 
JUSTIFICACION TÉCNICA NÚMERO: DGIUV/023/2022 DE FECHA 28 DE JULIO DE 2022,  EMITIDA POR LA 
DIRECCION GENERAL DE INFRAESTRUCTURA URBANA Y VIAL, DE ESTA SECRETARÍA. 
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MTRO. VÍCTOR MANUEL LERMA MERCADO 

Un trabajo de equipo es lo que sigue 
realizando el gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, quien con 
diálogo directo en diferentes colonias, 
capta las necesidades ciudadanas y las 
soluciones que se pudieran tener para 
mejorar el entorno en el que habitan las 
y los nayaritas.

“El canal pluvial del recinto ferial de 
Tepic es uno de los principales que se 

ve rebasado durante los temporales de 
lluvia: por esta razón, hemos decidido 
rehabilitarlo para proteger a los vecinos 
de esta zona de la capital. Más de 
1,500 personas se verán beneficiadas 
de manera directa por esta obra, que 
supervisé para revisar sus detalles 
técnicos y conversar con los vecinos de 
las colonias aledañas. Escuchar y resolver 
las necesidades sociales es la razón de 
ser de este gobierno que encabezo”.

Viernes 29 de Julio de 2022 Viernes 29 de Julio de 2022
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DIF San Blas sigue 
#enchulandomicasa

*25 tinacos más fueron entregados con el subsidio de este programa 
social en beneficio de las y los sanblasenses.

El Gobierno de San Blas que representa el 
Alcalde José Antonio ‘Pepito’ Barajas López 
y el Sistema DIF Municipal que preside la Sra. 
María Felícitas López Jacobo, realizaron la 
entrega de 25 tinacos beneficiando a más 
familias.
A través del programa social >Enchulando Mi 
Casa,< es subsidiado el costo de los materiales 
que necesitan los ciudadanos quienes se 

acercan a DIF San Blas para solicitarlo y 
construir o ampliar sus viviendas, es decir; su 
inversión es menor de lo que regularmente 
compran al precio público final en las empresas 
comerciales.
Habitantes beneficiarios de este programa, se 
mostraron muy agradecidos con el gobierno 
municipal, por implementar este tipo de 
programas en favor de la la economía familiar.

Navarro Quintero escucha 
y planea en conjunto con 

las y los ciudadanos
[SI‐DGN‐DCPU] 
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EL GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT, A TRAVÉS DE LA 
SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA, LICÍTA LA SIGUIENTE 

OBRA DE INFRAESTRUCTURA URBANA. 
CONVOCATORIA PÚBLICA ESTATAL NO. SI-2022-009 

 

EN CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO NO. 133 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO 
DE NAYARIT Y EN APEGO A LO DISPUESTO EN LOS ARTÍCULOS 20 FRACCIÓN I, 23, 24, 26 PÁRRAFO 
SEGUNDO Y 33 FRACCIÓN I DE LA LEY DE OBRA PÚBLICA DEL ESTADO DE NAYARIT: 

C O N V O C A 
 

A LAS PERSONAS FÍSICAS Y MORALES DE NACIONALIDAD MEXICANA, QUE CUENTEN CON LA EXPERIENCIA, 
CAPACIDAD TÉCNICA Y ECONÓMICA, QUE DISPONGAN DEL EQUIPO NECESARIO Y SUFICIENTE, Y QUE 
DESEEN PARTICIPAR EN LA SIGUIENTE LICITACION: 
 

NÚMERO DE LICITACIÓN MUNICIPIO TIPO DE OBRA DESCRIPCIÓN DE LA OBRA 

DGIUV-LP-2022-085 XALISCO INFRAESTRUCTURA 
URBANA 

CONSTRUCCIÓN DE EMPEDRADO AHOGADO 
CON RODERAS DE CONCRETO HIDRAULICO EN 
CALLE PRISCILIANO SANCHEZ ENTRE LAS 
CALLES MERIDA A AV. MORELIA EN EL 
MUNICIPIO DE XALISCO, NAYARIT. 

 

EL RECURSO ECONÓMICO PARA LA EJECUCIÓN DE LA OBRA, FUE APROBADO MEDIANTE EL OFICIO NÚMERO 
AP-IP-JUL-005/2022 DE FECHA 04 DE JULIO DE 2022, EMITIDO POR LA SECRETARÍA DE DESARROLLO 
SUSTENTABLE DEL ESTADO DE NAYARIT. 
 

NÚMERO DE 
LICITACIÓN 

CAPITAL 
CONTABLE 

($) 

COSTO DE 
LAS 

BASES 

VISITA AL 
LUGAR DE LA 

OBRA 
JUNTA DE 

ACLARACIONES 
APERTURA 
TÉCNICA 

TIEMPO DE 
EJECUCIÓN

DGIUV-LP-2022-085 $2´500,000.00 $4,000.00 

02 DE 
AGOSTO DE 
2022 A LAS 
09:00 HRS. 
EN LA S.I. 

02 DE AGOSTO 
DE 2022 LAS 
13:00 HRS. 
EN LA S.I. 

09 DE AGOSTO 
DE 2022 A LAS 

13:00 HRS. 
EN LA S.I. 

120 DÍAS 

 
 

NÚMERO DE LICITACIÓN FECHA ESTIMADA DE INICIO FECHA ESTIMADA DE TERMINACIÓN 

DGIUV-LP-2022-085 15 DE AGOSTO DE 2022 12 DE DICIEMBRE DE 2022 
 

A.- LAS BASES DE LICITACIÓN Y ANEXOS; ESTÁN DISPONIBLES PARA SU CONSULTA, EN LAS OFICINAS DEL 
DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS DE LA SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA, 
UBICADAS EN CALLE EUCALIPTO NÚMERO 70, COLONIA BURÓCRATAS FEDERAL, CÓDIGO POSTAL 63156, 
TEL. (311) 129-68-00 EXT. 6837, EN TEPIC, NAYARIT, EN HORARIO DE LUNES A VIERNES DE 9:00 A 14:00 
HORAS, EN DÍAS HÁBILES. 
 
B.- LA VENTA DE BASES DE LA LICITACION ANTES SEÑALADA, SERÁ A PARTIR DE LA PUBLICACIÓN DE LA 
PRESENTE CONVOCATORIA Y LA FECHA LÍMITE DE VENTA, HASTA EL DIA 02 DE AGOSTO DE 2022, EN LAS 
OFICINAS DEL DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS DE LA SECRETARÍA DE 
INFRAESTRUCTURA, SITO EN CALLE EUCALIPTO NÚMERO 70, COLONIA BURÓCRATAS FEDERAL, CÓDIGO 
POSTAL 63156, EN LA CIUDAD DE TEPIC, CAPITAL DEL ESTADO DE NAYARIT, EN HORARIO DE 9:00 A 14:00 
HORAS EN DÍAS HÁBILES; PARA MAYOR INFORMACIÓN COMUNICARSE A LOS TELÉFONOS: (311) 129-68-00 
EXT. 6837; PARA EFECTO DE LA ADQUISICIÓN DE LAS BASES DE LICITACIÓN, LAS SOLICITUDES DE 
PARTICIPACIÓN SE AUTORIZARÁN UNA VEZ PRESENTADAS A SATISFACCIÓN DE ESTA CONVOCANTE. 
 
C.- EL LUGAR DE REUNIÓN PARA LA VISITA  AL SITIO DE LOS TRABAJOS, LA JUNTA DE ACLARACIONES, ASÍ 
COMO PARA LA PRESENTACIÓN Y APERTURA DE OFERTAS, SERÁ EN LA SALA DE JUNTAS DE LA 
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SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA, SITO EN CALLE EUCALIPTO NÚMERO 70 COLONIA BURÓCRATAS 
FEDERAL, CÓDIGO POSTAL 63156, EN TEPIC, NAYARIT, ACORDE AL DÍA Y HORA INDICADOS EN EL 
RECUADRO. 
 
D.- A EFECTO DE SOLICITAR SU INSCRIPCIÓN, LOS INTERESADOS DEBERÁN DE MANIFESTAR POR ESCRITO 
SU INTENCIÓN DE PARTICIPAR EN LA LICITACIÓN ANTES SEÑALADA; ANEXANDO A DICHA MANIFESTACIÓN, 
EN ORIGINAL Y COPIA, LA SIGUIENTE DOCUMENTACIÓN:  
 

1).- ACTA CONSTITUTIVA CON SUS MODIFICACIONES EN SU CASO, PARA PERSONA MORAL Y ACTA DE 
NACIMIENTO INCLUYENDO COPIA DE LA CREDENCIAL DE ELECTOR PARA PERSONA FÍSICA. 
 
2).- DECLARACIÓN POR ESCRITO Y BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, QUE EL LICITANTE NO SE 
ENCUENTRA EN LOS SUPUESTOS DEL ARTÍCULO NO. 31 DE LA LEY DE OBRA PÚBLICA DEL ESTADO DE 
NAYARIT. 
 
3).- DOCUMENTACIÓN QUE COMPRUEBE EL CAPITAL CONTABLE REQUERIDO, EL CUAL DEBERÁ DE 
ACREDITARSE CON LA ÚLTIMA DECLARACIÓN FISCAL ANUAL ANTE EL S.A.T. Y BALANCE GENERAL 
AUDITADO POR CONTADOR PÚBLICO AUTORIZADO POR EL S.A.T. SE PRECISA QUE EL CAPITAL SOCIAL 
PROVENIENTE DE APORTACIONES, CAPITALIZACIÓN, APORTACIONES PARA FUTUROS AUMENTOS DE 
CAPITAL O CUALQUIER OTRO TIPO DE MODIFICACIÓN (AUMENTO O DISMINUCIÓN), DEBERÁ ESTAR 
SOPORTADO EN ACTAS DE ASAMBLEA Y DE SER EL CASO, PROTOCOLIZADAS ANTE NOTARIO PÚBLICO, DE 
ACUERDO CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 5, 182 Y 194 DE LA LEY GENERAL DE SOCIEDADES 
MERCANTILES; EN EL CASO DE EMPRESAS DE RECIENTE CREACIÓN DEBERÁN ACREDITAR ESTAR 
REGISTRADOS ANTE EL S.A.T., ADEMÁS DE PRESENTAR LA DECLARACIÓN O BALANCE GENERAL MÁS 
ACTUALIZADO A LA FECHA DE PRESENTACIÓN DE PROPUESTAS; LO QUE DEBERÁ DE ESTAR AUDITADO 
POR UN CONTADOR PÚBLICO AUTORIZADO POR EL S.A.T., PRESENTANDO COPIA DEL REGISTRO EMITIDO 
POR DICHA AUTORIDAD. 
 
4).- CONSTANCIAS QUE ACREDITEN SU EXPERIENCIA Y CAPACIDAD TÉCNICA EN LA EJECUCIÓN DE 
TRABAJOS  CON CARACTERÍSTICAS TÉCNICAS, COMPLEJIDAD Y MAGNITUD SIMILAR AL QUE SE LICITA, LO 
QUE DEBERÁ SER COMPROBADO MEDIANTE EL CURRICULUM VITAE DE LA EMPRESA, LA QUE DEBERÁ 
RELACIONAR LOS CONTRATOS DE OBRA CELEBRADOS DENTRO DE LOS 5 (CINCO) AÑOS PREVIOS A LA 
PUBLICACIÓN DE LA PRESENTE CONVOCATORIA, ENTREGANDO, COPIA SIMPLE DE CONTRATOS 
DEBIDAMENTE FORMALIZADOS Y LAS ACTAS DE ENTREGA-RECEPCIÓN CORRESPONDIENTES, 
ADICIONALMENTE CITAR DIRECCIONES, NÚMEROS TELEFÓNICOS Y/O FAX DE LOS PROPIETARIOS Y/O 
INSTITUCIONES PÚBLICAS A LAS QUE SE LE HAYAN EJECUTADO TRABAJOS O BIEN, LOS QUE TIENEN EN 
PROCESO DE EJECUCIÓN DEMOSTRÁNDOLO DE MANERA FEHACIENTE A SATISFACCIÓN DE ESTA 
SECRETARÍA. 
 
5).- ESCRITO EN EL QUE MANIFIESTE SU DOMICILIO PARA OÍR Y RECIBIR TODO TIPO DE NOTIFICACIONES 
Y DOCUMENTOS QUE DERIVEN DE LOS ACTOS DEL PROCEDIMIENTO DE CONTRATACIÓN Y, EN SU CASO, 
DEL CONTRATO RESPECTIVO. 
 
6).- ESCRITO DONDE MANIFIESTE, BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, QUE HA PRESENTADO EN TIEMPO 
Y FORMA LAS DECLARACIONES POR IMPUESTOS FEDERALES CORRESPONDIENTES A LOS ÚLTIMOS 3 
EJERCICIOS FISCALES, ASÍ COMO LAS DECLARACIONES DE PAGOS PROVISIONALES CORRESPONDIENTES 
A LA FECHA. Y EN APEGO A LO PREVISTO EN EL ARTÍCULO 32-D DEL CÓDIGO FISCAL DE LA FEDERACIÓN, 
LA OPINIÓN EN POSITIVO DE CUMPLIMIENTO DE OBLIGACIONES FISCALES ANTE EL SAT, ASÍ COMO DE 
OBLIGACIONES EN MATERIA DE SEGURIDAD SOCIAL ANTE EL (IMSS), ADEMÁS CONSTANCIA DE SITUACIÓN 
FISCAL, COMO TAMBIÉN COPIA DE DECLARACIÓN ANUAL DE 2 AÑOS ANTERIORES. 

 
E.- EN CASO DE ESTAR INSCRITO EN EL REGISTRO DE CONTRATISTAS 2021 O 2022 DE ÉSTA SECRETARÍA 
SEGÚN SEA EL CASO PARA PERSONAS FÍSICAS O MORALES Y QUE CUMPLAN CON LOS REQUISITOS 
MENCIONADOS, PRESENTAR COPIA DE SU REGISTRO Y LAS MANIFESTACIONES POR ESCRITO CITADAS EN 
LOS INCISOS NÚMEROS 2, 5 Y 6; PARA LA EJECUCIÓN DE LOS TRABAJOS; DEBIENDO DE VERIFICAR DE 
MANERA PREVIA QUE LA DOCUMENTACIÓN CORRESPONDIENTE A LA DECLARACIÓN ANUAL Y BALANCE 
GENERAL, SE ENCUENTRE ACTUALIZADA. 
 
F.- SE INFORMA QUE NO SE PERMITIRÁ LA SUBCONTRATACIÓN DE PARTIDAS; SALVO AUTORIZACIÓN 
EXPRESA PARA ELLO POR PARTE DE LA SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA. 

[SI‐DGN‐DCPU] 
Eucalipto No. 70 Colonia Burócratas Federal C.P. 63156 Tepic, Nayarit. 

311 129 68 00

 

”Este programa es público, ajeno a cualquier partido político, queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa” 
“Esta obra será realizada con recursos públicos estatales” 

 
G.- EN OBSERVANCIA CON LO PREVISTO EN EL ARTÍCULO 24 FRACCIÓN IX DE LA LEY DE OBRA PÚBLICA DEL 
ESTADO DE NAYARIT, NO SE PERMITIRÁ LA INSCRIPCIÓN A LAS LICITACIONES, A AQUELLAS EMPRESAS QUE 
TENGAN, AL MOMENTO DE LA INSCRIPCIÓN, UN ATRASO MAYOR AL 25.00% (VEINTICINCO POR CIENTO) EN 
TIEMPO, POR CAUSAS IMPUTABLES A ELLAS MISMAS, EN CUALQUIER CONTRATO CELEBRADO CON ESTA 
CONVOCANTE. 
 
H.- PARA EL INICIO DE LOS TRABAJOS, COMPRA DE MATERIALES Y DEMAS INSUMOS, SE OTORGARÁ  UN 
ANTICIPO DEL 0.00 (CERO PUNTO CERO CERO POR CIENTO) DEL MONTO CONTRATADO. 
 
I.- EL CONTRATO SE ADJUDICARÁ A LA PROPUESTA QUE DE ENTRE LOS LICITANTES REÚNA LAS 
CONDICIONES LEGALES, TÉCNICAS Y ECONÓMICAS REQUERIDAS POR LA SECRETARÍA DE 
INFRAESTRUCTURA Y QUE GARANTICEN SATISFACTORIAMENTE, EL CUMPLIMIENTO DE LAS OBLIGACIONES 
RESPECTIVAS; SI RESULTARE QUE DOS O MÁS PROPOSICIONES SON SOLVENTES Y SATISFACEN LA 
TOTALIDAD DE LOS REQUERIMIENTOS DE LA CONVOCANTE, EL CONTRATO RESPECTIVO SE ADJUDICARÁ A 
QUIEN PRESENTE LA PROPOSICIÓN CUYO PRECIO SEA EL MÁS BAJO. 
 
NOTA: POR RAZONES DE URGENCIA JUSTIFICADA Y SIN TENER POR OBJETO LIMITAR EL NÚMERO DE 
PARTICIPANTES, SE REDUCE EL PLAZO PARA LA PRESENTACIÓN DE LA PROPOSICION, SEGÚN 
JUSTIFICACION TÉCNICA NÚMERO: DGIUV/023/2022 DE FECHA 28 DE JULIO DE 2022,  EMITIDA POR LA 
DIRECCION GENERAL DE INFRAESTRUCTURA URBANA Y VIAL, DE ESTA SECRETARÍA. 
 

TEPIC, NAYARIT; 29 DE JULIO DE 2022 
 

A T E N T A M E N T E  
“SUFRÁGIO EFECTIVO. NO REELECCIÓN” 
EL SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA 

 
 
 
 

MTRO. VÍCTOR MANUEL LERMA MERCADO 
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MTRO. VÍCTOR MANUEL LERMA MERCADO 

Un trabajo de equipo es lo que sigue 
realizando el gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, quien con 
diálogo directo en diferentes colonias, 
capta las necesidades ciudadanas y las 
soluciones que se pudieran tener para 
mejorar el entorno en el que habitan las 
y los nayaritas.

“El canal pluvial del recinto ferial de 
Tepic es uno de los principales que se 

ve rebasado durante los temporales de 
lluvia: por esta razón, hemos decidido 
rehabilitarlo para proteger a los vecinos 
de esta zona de la capital. Más de 
1,500 personas se verán beneficiadas 
de manera directa por esta obra, que 
supervisé para revisar sus detalles 
técnicos y conversar con los vecinos de 
las colonias aledañas. Escuchar y resolver 
las necesidades sociales es la razón de 
ser de este gobierno que encabezo”.
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DIMENSIÓN POLÍTICA 
* Hallan tesoro en dólares en un basurero de Argentina  * No les caen mal cuando su país se agobia en 
la crisis  * Podrían haber sido de anciana que los dejó en mueble  * Los nuevos habitantes lo habrían 
mandado al basurero  * Florida multa a negocio que permite ver morbo a niños  * El gobernador Ron 

DeSantis se ha mostrado inflexible
Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO 

CON LO MAL que anda en estos tiempos la 
economía en Argentina, billetes de 100 dólares 
que salieron volando por los aires, o que 
estaban enterrados bajo montones de basura, o 
escondidos en un viejo ropero desechado, como 
sea desde hace días múltiples versiones sobre un 
tesoro oculto sacuden al pueblo de Las Parejas, 
en el centro de Argentina.
Se habla de más de 75 mil dólares hallados en 
un basurero a cielo abierto, cuando un empleado 
que trabajaba en el lugar con una herramienta 
sorpresivamente tropezó con el mueble donde 
habían sido escondidos.
Federico Báez, uno de los vecinos que encontró la 
semana pasada parte del botín, piensa que aún 
debe haber más dinero enterrado. Pero en los 
últimos días las autoridades cerraron el acceso 
al basurero.
“Un compañero se baja del camión y ve en el 
piso un billete de 100 dólares, todo planchadito. 
Nos llama la atención porque estaba impecable. 
Empezamos cada uno a agarrar su parte. Era 
como un juego, a ver quién agarraba más 
papelitos. Nos habremos embolsado 10 mil 
dólares entre los seis que éramos. Después vino 
otro chico y encontró 25 mil, fue más afortunado. 
Yo creo que debe haber mucho más enterrado”, 
dijo Báez a los periodistas.

PERTENECÍA A UNA ANCIANA
En Las Parejas se dice que el dinero debió 
pertenecer a una anciana que murió hace poco, 
sin dejar descendencia. Suponen en el pueblo 
que lo había escondido en el doble fondo de un 
armario, que fue a parar al basurero luego de que 
los nuevos habitantes de la casa se deshicieron 
del viejo mueble.
En Argentina, sometida a una alta inflación desde 
hace décadas, es común que las personas ahorren 
en dólares y los guarden en billetes en efectivo 
en sus propias casas, ante la desconfianza que 
les genera la banca.
Horacio Compagnucci, alcalde de la localidad, 
se refiere al episodio como la “locura verde. 
Estoy convencido de que toda esta locura verde 
se da porque lo que se encuentra son billetes 
de dólares. En un contexto en que el país no la 
está pasando nada bien desde lo económico, la 
palabra dólar está en la boca de todo el mundo”, 
comentó.
Desde 2019 rige en Argentina un control 
de cambios, que se ha hecho cada vez más 
restrictivo. Actualmente, el monto máximo 
autorizado para adquirir divisas con fines de 
atesoramiento es de 200 dólares mensuales.
El insólito hallazgo de Las Parejas sirvió también 
para hacer memes, entre estos uno en el que 

se ve al presidente Alberto Fernández y a la 
vicepresidenta Cristina Kirchner escarbando en 
el basurero.

POR EL DAÑO A LOS NIÑOS
INFRACCIONAN EN MIAMI
Mientras tanto, digamos que la administración 
del gobernador Ron DeSantis presentó el martes 
una denuncia estatal contra el R House de Miami 
que dice que los Drag Show Brunches de fin de 
semana del bar de Wynwood exponen a menores 
a “espectáculos drag sexualmente explícitos.
“La naturaleza de los espectáculos descritos 
anteriormente, particularmente cuando se 
llevan a cabo en presencia de niños pequeños, 
corrompe la moral pública y ultraja el sentido 
de la decencia pública”, dice la queja en un 
argumento que acusa a R House de conducta 
desordenada.
En respuesta, los propietarios de R House 
emitieron un comunicado: “Somos conscientes 
de la queja y actualmente estamos trabajando 
con el Departamento de Regulación Comercial y 
Profesional, a través de nuestro abogado, para 
rectificar la situación. Tenemos la esperanza de 
que el gobernador DeSantis, un partidario vocal 
defensor de la industria de la hospitalidad y las 
pequeñas empresas de la Florida, vea esto como 
lo que es, un malentendido, y que el asunto se 
resuelva positiva y rápidamente”.

MULTA INFLEXIBLE
La queja fue presentada ante el Departamento 
de Regulación Empresarial y Profesional de la 
Florida, que forma parte de la administración de 
DeSantis, por la División de Bebidas Alcohólicas 
y Tabaco de la dependencia.
R House tiene 21 días para responder. Pudiera 
perder su licencia de bebidas alcohólicas si se 
considera que viola las leyes y códigos locales.
Y, eso, dijo DeSantis, “básicamente” pondría a R 
House fuera del negocio.

¿QUÉ ES R HOUSE?
La mayoría de los espectáculos drag en Miami 
se pueden encontrar en los bares LGBTQ, pero 
R House es único en su modelo de negocio. Es 
principalmente un restaurante de inspiración 
hispana que presenta varios espectáculos de 
artistas drag y DJ.
Según el portal digital del restaurante, fue 
fundado por el chef Rocco Carulli y su esposo 
Owen Bale en 2014 como “parte restaurante y 
parte galería de arte”. Con el tiempo, la pareja 
conoció a la reconocida drag queen miamense 
Athena Dion y al DJ Jody McDonald. Desde 
entonces, el restaurante ha acogido espectáculos 
de drag junto con el servicio de cenas y brunch.
Los brunch se han hecho tan populares que 

hay que reservar con semanas de antelación. 
Como en la mayoría de los restaurantes, no 
hay ningún requisito de edad para sentarse a la 
mesa y el portal digital de R House no anuncia 
explícitamente el brunch como un evento para 
niños.

COMIDA PARA NIÑOS
El menú del brunch ofrece una comida para niños 
de $30 que incluye dos platos y refrescos. (Para 
los adultos, el brunch cuesta $55 por persona).
Después que un video del 3 de julio visto en las 
redes sociales y en varios sitios web mostró a una 
bailarina con el trasero al desnudo, los pechos 
cubiertos solo con cubrepezones y billetes de 
dólar en una tanga guiando a una niña de entre 3 
y 5 años alrededor del restaurante, la queja dice 
que la división se enteró que los Brunches Drag 
Show de R House han estado funcionando desde 
al menos 2017.

INVESTIGADORES EN ACCIÓN
Después de eso, la queja revela que investigadores 
de la división acudieron a los drag brunch del 
9, el 17 de y el 23 de julio. Los investigadores 
también peinaron las redes sociales en busca de 
videos del Drag Brunch, de los que se incluyen 
varias capturas de pantalla en la denuncia.
A lo largo del documento, la denuncia trata de 
yuxtaponer las similitudes del espectáculo con 
las actuaciones de los clubes de striptease, 
sumando el hecho de que los niños sean 
bienvenidos (el menú del Drag Brunch tiene una 
sección para menores de 12 años).
“Que los niños participen en esto está mal y no 
es coherente con nuestra ley y política estatales 
y es una tendencia preocupante en nuestra 
sociedad tratar de sexualizar a estos menores”, 
dijo DeSantis a los periodistas en una conferencia 
de prensa en Tampa. “Esa no es la manera de 
cuidar a nuestros niños. Se protege a los niños. 
No se les expone”.
El estado argumentó que las “actuaciones y la 
actividad sexual simulada —sobre todo cuando 
se realizan en presencia de niños pequeños— son 
una actividad lasciva y justifican la revocación de 
la licencia del demandado”, según la demanda.

QUE EL SITIO SE DECLARE 
COMO “UNA MOLESTIA”
También cree que el lugar debería ser “declarado 
una molestia”, citando el precedente establecido 
por la Corte Suprema de la Florida que reconoce 
que ‘los hombres que se hacen pasar por mujeres’ 
en el contexto de actuaciones ‘sugestivas e 
indecentes’ son una molestia pública’.
“Queremos asegurarnos que tenemos un estado 
y tenemos comunidades donde los niños pueden 
ser niños”, dijo DeSantis.

Mujeres que NO callan Nayarit, una edición incluyente y provocadora

POLICIA MUNICIPAL RECUPERA 
VEHÍCULO ROBADO 

* Una persona es detenida cuando huía en dicha unidad.
 

Por Mary Castro 

29 voces femeninas se reúnen en “Mujeres 
que NO callan Nayarit: antología de literatura 
femenina”, iniciativa narrativa de la escritora 
Ruth Pérez, editada por ediciones H Turquesa 
y la compilación de Alika Vargas; se presentó 
durante tres días en tierras del Rey Nayar, Juan 
Escutia, Amado Nervo y Alí Chumacero.
29 sentimientos distintos se escucharon nítida 
y fuerte en la casa Fenelón de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, el Congreso del Estado 
y la ex fábrica textil de Bellavista. A esta 
edición le preceden siete, dos internacionales 
en Marruecos y Argentina y cinco nacionales, 
Yucatán, Campeche, Tabasco, Veracruz e 
Hidalgo.
29 mujeres que suscriben la importancia del 
compromiso y la sororidad, Elsa Rosas, Rosalva 
García, Mary Castro, Tania Rodríguez, Tere 
Sumaya, Lulu Ibarra, Dinorah Partida, Dinorah 
Becerra, Tukarima Carrillo, Maby Rivera, Orel 
Zajor, Macrisha Aguilera, Mapy Duran, Pily 
Acosta, Ixchel Fregoso y Lorena Hernández. 
También Guadalupe Miranda, Jimena Colunga, 
Sonia Ibarra, Alondra Maldonado, Itzel 
González, Frydha Victoria, Rosaura Gascón, 
Lourdes Pacheco, Alma Vidal, Shantal Contreras, 
Dalinda Sandoval, Queta Navagómez y Alika 
Vargas quien rindió tributo a su padre y a las 
mujeres del primer movimiento obrero en el 
país.
“A pesar del estruendo de las máquinas ellas 
encontraron la manera de no callar. Hoy este 
crisol de talento luminoso y esperanzador, 

festivo y jubilosamente literario invita a existir 
a través de la palabra, a romper el silencio por 
respeto a nuestra esencia, a nuestra dignidad y 
la de las otras” señaló Alika Vargas Gómez.
Mujeres que NO callan Nayarit es un manifiesto 
del universo femenino y su circunstancia, 
de denuncia, de inteligencia y sensibilidad, 
de narraciones en cuento, poesía, ensayo, 
autobiografía y testimonial que incluye, 
orgullosa e inédita, la voz de los pueblos 
originarios en Wixárika y Cora. 
“Virginidad, abuso sexual infantil, maternidades, 
transexualidad, política, violencia, libertad, 

mujeres cuidadoras, alfa, parteras, cáncer 
de seno y sostén femenino, redes sociales, 
migración, erotismo, muerte, sabores, 
tradición, silencio. Los textos hablan por sí 
mismos y muestran quienes somos y a donde 
vamos las mujeres”. 
“Esta octava edición nace con buena estrella, es 
singular, diferente e insustituible. Agradecemos 
el apoyo de Las Florencias, Colunga y Becerra. 
Larga vida a nuestras letras que ya vuelan alto 
y poderosamente. Desde mi corazón, honró a 
cada una de ustedes Mujeres que NO callan 
Nayarit” concluyó Alika Vargas.

Por César Gutiérrez / Esta 
madrugada fue recuperado un 
vehículo y detenido su conductor por 
elementos de la Policía Municipal en 
la col Mololoa. 
En un recorrido de prevención del 
delito, vigilancia y proximidad social, 
una unidad de dicha corporación 
tuvieron a la vista un vehículo marca 
Nissan, tipo Tsuru, color gris, placas 
RFX- 29-15;
el cual su conductor circulaba a 
exceso de velocidad y haciendo 
maniobras arriesgadas, por lo que 
casi se impacta contra un colectivo, 
marcándole el alto en la Av México, 
por lo que su conductor aceleró más 

el pequeño automóvil internándose 
en las calles de la col mololoa, 
iniciándose una persecución y 
logrando detenerlo por la calle 
Constitución esquina con 5 de mayo. 
Al revisar la unidad observaron 
dichos elementos Municipales qué el 
encendido estaba violado, por lo que 
al verificar la serie, resultó con reporte 
de robo en el Estado de Jalisco, 
siendo detenido el conductor, quien 
fue identificado como Jorge William 
de 35 años, y puesto a disposición 
junto con el Nissan del Agente 
del Ministerio Público de Atención 
Temprana quien determinara su 
situación legal.
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Solicita Navarro Quintero se 
finquen responsabilidades a 

quienes omitieron pagos al SAT 
*También ISR desde el año 2012. *A Nayarit se le descuentan de 40 

a 50 millones de pesos al mes por ese adeudo heredado. 

Parque Ecológico Tachi’í, recibirá 63 
ejemplares del Aviario La Alameda

*Por indicación de Geraldine Ponce

Tepic, Nayarit.- En encuentro 
con medios de comunicación, el 
gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero giró instrucciones 
para que se judicialicen, contra quien 
o quienes resulten responsables, las 

omisiones de pago que 
se hicieron desde el año 
2012, hacia el SAT y el 
ISR, lo que hoy conlleva 
que a Nayarit se le 
descuente de 40 a 50 
millones de pesos por 
mes, para cubrir dicho 
adeudo. 
“Se vio el problema 
con el presidente 
de la restitución de 
algunos recursos que 
son necesarios, de 
la educación, ya que 

estamos pagando el SAT y el ISR 
desde el 2012, también no aparte 
del gobierno del estado, también 
aparte de la educación, lo del ISSTE 
también que quedaron con deuda 
¿Cuánto hemos pagado del ISSSTE? 

Más de 300 millones de pesos 
hemos pagado, ¿Cuánto se nos 
descuenta mensualmente? entre 40 
y 50 millones de pesos de nuestro 
presupuesto, de una deuda que 
dejaron desde el año 2012, entonces 
son situaciones verdaderamente 
lamentables no podemos nosotros, 
yo le pido estrictamente que si 
hubo responsables, y aquí señalo 
por primera vez, si hubo indolencia 
de los gobiernos pasados, por 
favor vayamos por el trámite 
judicial necesario, porque Nayarit 
no puede estar encubriendo, una 
circunstancia de irresponsabilidad, 
que cometieron otros gobiernos 
en contra del patrimonio de los 
nayaritas, no podemos nosotros 
seguir soportando, porque a cada 
momento nos salen problemas 

y problemas que se vienen 
arrastrando y que no es posible, 
Nayarit lo tenemos que blindar”. 
El doctor Navarro Quintero agregó 
que se siguen pagando deudas de 
distinta índole, lo que impide que 
Nayarit avance con mayor fluidez 
hacia un futuro de crecimiento y 
desarrollo amplio, que daría como 
resultado, mejor economía y calidad 
de vida. 
Las deudas heredadas constituyen 
una merma constante en las 
finanzas gubernamentales, por 
ello, se trabaja en liquidarlas lo 
antes posible, en la medida que los 
recursos económicos lo permitan 
y de esta forma evitar que los 
intereses sigan aumentando, lo que 
provocaría una deuda de mayor 
cantidad económica.

Para su mayor atención y 
cuidado, se construirán siete 
jaulas en el Parque Ecológico, 
informó el Director de Ecología, 
Abraham Sandoval
Tepic.- Por indicación de la 
Presidenta Municipal, Ing. 
Geraldine Ponce, las 63 aves 
que se encuentran en las 

jaulas del aviario del Parque La 
Alameda, serán trasladadas al 
Parque Ecológico Tachi’í. 
Será la Dirección de Ecología la 
encargada de esta importante 
actividad; al respecto, el 
director Abraham Sandoval, 
comentó que se construirán 
siete jaulas en el Parque 

Ecológico Tachi’í, destinadas 
para estas aves.
“El Parque Alameda, cuenta 
con una población de 63 aves 
entre: guacamayas, loros 
frente amarilla, chachalacas, 
entre otros. Esta denominada 
como una colección ante la 
SEMARNAT y ante la PROFEPA”.
“Con esta decisión de nuestra 
presidenta, tendremos el 
resguardo de todos los 
animales, en un mismo lugar, 
tanto del Aviario del Parque 
Alameda como de la UMA, 
Unidad de Aprovechamiento 
de Vida Silvestre, para que sea 
más eficiente el trabajo y la 
atención que se les da”.
Destacó que en ese sentido, 
la Presidenta Geraldine Ponce, 
atiende puntualmente el 
cuidado y protección de estas 
aves y animales que están al 
resguardo del municipio.

EN CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO POR EL ARTICULO 134 DE LA CONSTITUCION POLITICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS Y LA LEY DE 
OBRA PUBLICA DEL ESTADO DE NAYARIT, EL MUNICIPIO DE TEPIC, NAYARIT A TRAVES DE LA DIRECCION GENERAL DE OBRAS PUBLICAS                   
MUNICIPALES

C O N V O C A
A LAS PERSONAS FISICAS Y/O MORALES MEXICANAS QUE CUENTEN CON LA EXPERIENCIA, CAPACIDAD TECNICA Y ECONOMICA QUE DISPONGAN 
DE EQUIPO NECESARIO Y SUFICIENTE Y DESEEN PARTICIPAR EN EL SIGUIENTE CONCURSO:

LOS RECURSOS ECONÓMICOS DE LA OBRA ESTÁN INCLUIDOS EN EL FONDO DE APORTACIONES PARA EL FORTALECIMIENTO DE LOS MUNICIPIOS.
 
EL COSTO DE LA DOCUMENTACION DEBERA SER CUBIERTO EN EFECTIVO, ESTE PAGO NO ES REEMBOLSABLE, DICHO PAGO SE HARA EN LA TESORERIA 
MUNICIPAL PREVIO REVISION DE DOCUMENTOS EN LA DIRECCION GENERAL DE OBRAS PUBLICAS MUNICIPALES

LA FECHA ESTIMADA DE INICIO DE LOS TRABAJOS SERA EL 22 DE AGOSTO DE 2022.

PREVIA REVISION DE LOS DOCUMENTOS, LA VENTA DE BASES SERA A PARTIR DE LA PUBLICACION DE LA PRESENTE Y HASTA 7 DIAS CALENDARIO 
ANTES DE LA APERTURA TECNICA, EN LAS OFICINAS DE LA DIRECCION GENERAL DE OBRAS PUBLICAS MUNICIPALES, SITO EN CALLE MALLORCA NO. 60 
FRACCIONAMIENTO CIUDAD DE VALLE EN LA CIUDAD DE TEPIC, EN DIAS HABILES EN EL HORARIO DE 9:30 A 14:00 HRS.

LA PRESENTACION Y APERTURA DE OFERTAS SE LLEVARÁ A CABO EN LA SALA DE JUNTAS DE LA DIRECCION GENERAL DE OBRAS PUBLICAS                      
MUNICIPALES.

PARA LA VENTA DE BASES SE DEBERA PRESENTAR EL ORIGINAL Y COPIA DE LA SIGUIENTE DOCUMENTACION Y EN CASO DE SER NECESARIO OTORGAR 
LAS FACILIDADES NECESARIAS PARA COMPROBAR SU VERACIDAD.

1. SOLICITUD DE INSCRIPCION AL CONCURSO.
2. ACTA CONSTITUTIVA Y MODIFICACIONES EN SU CASO, PARA PERSONA MORAL Y PARA PERSONA FISICA, DOCUMENTO QUE ACREDITE SU                     
PERSONALIDAD JURIDICA.
3. DOCUMENTACIÓN QUE ACREDITE UN CAPITAL CONTABLE DE REQUERIDO EN CADA UNO DE LOS CONCURSO EL CUAL DEBE ACREDITARSE CON LA 
DECLARACIÓN FISCAL 2021.
4. DOCUMENTACION QUE ACREDITE SU EXPERIENCIA O CAPACIDAD TECNICA PARA LA CONSTRUCCION DE OBRAS SIMILARES, DEBIENDO DEMOSTRAR 
FEHACIENTEMENTE LA EMPRESA CONTRATISTA INTERESADA, HABER EJECUTADO TRABAJOS SIMILARES.
5. DECLARACION QUE NO SE ENCUENTRA EN LOS SUPUESTOS DEL ARTICULO 31 DE LA LEY DE OBRA PUBLICA DEL ESTADO DE NAYARIT.
6. ESCRITO EN EL QUE MANIFIESTE EL DOMICILIO PARA OIR Y RECIBIR TODO TIPO DE NOTIFICACIONES.

PARA LOS TRABAJOS SE OTORGARA ANTICIPO DEL 40% DEL MONTO DEL CONTRATO.

EL CONTRATO RESPECTIVO SE LE ASIGNARA A LA PROPUESTA QUE DE ENTRE LOS LICITANTES REUNA LAS CONDICIONES LEGALES, TECNICAS Y               
ECONOMICAS REQUERIDAS POR EL H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE TEPIC, NAYARIT Y GARANTICE SATISFACTORIAMENTE EL CUMPLIMIENTO 
DE LAS OBLIGACIONES RESPECTIVAS.

LOS CRITERIOS GENERALES PARA LA ADJUDICACIÓN DEL CONTRATO SERÁN LAS ESTABLECIDAS EN LAS BASES DE LA LICITACION. 

 
TEPIC, NAYARIT, A 28 DE JULIO DE 2022

H. XLII AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE TEPIC
CONVOCATORIA PÚBLICA ESTATAL NO. 04

ATENTAMENTE

ARQ. CIPACTLI ALEJANDRA TIRADO CANTABRANA
DIRECTORA GENERAL  DE OBRAS 

PUBLICAS MUNICIPALES

PRESIDENCIA MUNICIPAL
     C. Puebla S/N, Zona Centro, Tepic, Nay; C.P. 63000      http://tepic.gob.mx/          (311) 265 2791

El alcalde 
de Huajicori 

entrega 4 
unidades 

móviles al 
servicio de los 

ciudadanos 
Por Óscar Quintero.
 
1.-Se entregó una camioneta PICK UP L200 
4 puertas para funciones administrativas del 
gobierno.
 
2.- Una AMBULANCIA totalmente equipada 
para Protección Civil el cual se dará servicio 
totalmente gratuito a los ciudadanos.
 
3.- Un CAMIÓN COMPACTADOR para 
recolección de basura al área servicios 
públicos.
 
4.- Una PATRULLA totalmente equipada 
para Seguridad Pública y poder brindar un 
mejor servicio de los ciudadanos.
 
Gracias a las gestiones y a la buena 
administración ha sido posible adquirir 
estos equipos y estar en condiciones de 
brindar un mejor servicio a las habitantes de 
Huajicori.
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Llevar agua potable y mantener 
el equilibrio ecológico es 
un reto: Navarro Quintero

Nayarit es uno de los estados ricos en agua 
y hoy el reto en el que trabaja el gobernador 
del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, 
es que este líquido llegue a cada hogar, 
cumpliendo las normas que se requieren 
para que con plena confianza sea utilizada 
por la ciudadanía y además, se mantenga 
el equilibrio ecológico.
“Acudí a supervisar las obras de rehabilitación 
de la Planta de Tratamiento (PTAR) Norte 
de la ciudad de Tepic, ubicada en la colonia 
Ampliación Paraíso: una infraestructura 
fundamental para mantener el equilibrio 
ecológico y preservar la sanidad en nuestra 
capital. Los retos hidrológicos que afronta 
Nayarit no son en su mayoría de escasez 
de agua, sino de disponibilidad. Obras como 
esta nos permiten que el agua potable siga 
cauces separados para proteger la salud 
pública, que es el principal objetivo de mi 
gobierno”.

Geraldine Ponce da banderazos de obras 
en colonias Valle de Nayarit y Las Islas

*Continúa la rehabilitación de calles en Tepic.

Playa de Ramírez tendrá su 
propio panteón: ‘Pepito’ Barajas 

*Ya se trabaja en el terreno para habilitarle.

Tepic.- La Presidenta Municipal de Tepic, Ing. 
Geraldine Ponce, dio banderazo de arranque de 
obra en las colonias Valle de Nayarit y Las Islas, 
con las cuales se mejorarán vialidades de estas 
zonas.

Primero, en la colonia Valle de Nayarit, comenzó 
el empedrado ahogado de la calle Lo de Lamedo, 

el cual consiste en una segunda etapa y cuyos 
trabajos tendrán una duración de dos meses; 
la vía contará con arbolado nativo y banquetas 
amplias para peatones.

Posteriormente, la alcaldesa supervisó el 
arranque de la tercera etapa de empedrado 
ahogado en la calle Islas Virgenes, de la colonia 

Las Islas. De igual manera, esta vialidad tendrá 
árboles y banquetas.
“Cuando trabajamos en equipo, logramos 
mejores resultados. Así, sumando los esfuerzos, 
es como podemos hacer todavía más”, expresó 
Geraldine Ponce ante vecinos beneficiados con 
las acciones para mejorar las calles en distintas 
colonias de la ciudad.

El Presidente municipal de San 
Blas; José Antonio ‘Pepito’ Barajas 
López, dio a conocer la próxima 
construcción del Panteón en la 
comunidad de Playa Ramírez.
Una petición tan sentida por años 
de habitantes del lugar que nunca 
tuvo eco, fue escuchada por el 

Alcalde.
Barajas López, informó que el 
proyecto se realizará haciendo 
equipo de trabajo.
--“Sumando esfuerzos, las 
familias de esta comunidad, hijos 
ausentes migrantes, ejidatarios 
y nosotros como gobierno 

municipal, iniciamos este 
proyecto para el bien de la gente,” 
externó.
Finalmente, enfatizó que la suma 
de voluntades, traen consigo 
buenos resultados en favor de la 
ciudadanía y Playa de Ramírez es 
ejemplo de ello.
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Convenio de participación mutua 
entre las Universidades de 

Zaragoza, España y Nueva Galicia

EL RITMO DE LA VIDA

Ahora son los aspirantes 
masculinos los que se 
están haciendo notar

 

Gracias a la participación de la 
Universidad Nueva Galicia (UNG) 
en un certamen que se denominó 
-Desafía Buñuel-, en Teruel, España, 
esta universidad ha firmado un 
convenio con la Universidad de 
Zaragoza, de Aragón, España, 
para facilitar entre ambas 
universidades la transparencia del 
conocimiento, movilidad estudiantil 
y del profesorado. El propósito 
de este convenio que firmaron 
las universidades lleva un claro 
propósito de buena voluntad.
Este acercamiento de la UNG con 
la de Zaragoza, España, es para 
concretar el acercamiento en los 
campos de la educación superior, 
la investigación y la cultura, y 
fortalecer así el accionar de la UNG 
en su compromiso por el bien común 
y el desarrollo de la comunidad local.
Esta firma de convenio se tuvo 
que realizar a distancia debido 
a las condiciones adversas que 
ha provocado a nivel mundial la 
pandemia que no deja de acosarnos 
un día sí y otro también. Y, entre 
los objetivos está el participar en 
experiencias pedagógicas como 
congresos, seminarios, coloquios, 
reuniones científicas e intercambio 
de publicaciones y documentos 
resultantes de todas estas 
actividades.
La UNG, cuenta ya con 17 años de 
vida académica en Tepic, Nayarit. 
Fue creada en el año de 2005, 
patrocinada por empresarios 
nayaritas y del estado de Jalisco. 
Concentra ocho licenciaturas: 
Derecho, Psicología, Administración 
de Empresas, Contaduría, 
Mercadotecnia y las más recientes 
como Cinematografía Digital, 
Animación Digital y Diseño Gráfico 
y Digital. Y es precisamente la 
Facultad de Artes Digitales la que 
ha distinguido a la UNG tanto en 
el mercado local, al incursionar en 
nuevos campos de acción, al igual 
que las maestrías de Alta Dirección y 
en Derecho Procesal, Penal y Medios 
Alternos. El reconocimiento de 
validez oficial y los requisitos que la 
autoridad educativa requiere, están 
cubiertos en su totalidad.
Con cinco siglos de historia, la 

Universidad de Zaragoza, España, 
otorgó en el año de 1961 el 
Doctorado Honoris Causa al director 
cinematográfico Luis Buñuel, nacido 
precisamente en Calanda, Teruel, 
España, quien, debido a exilio 
obligado por la guerra civil española, 
se radicó en México, obteniendo 
la nacionalidad mexicana. Ya 
establecido en nuestro país, realizó 
varias películas de una gran calidad 
que le valieron varios premios de 
reconocimiento por el contenido 
de sus cintas que trascendieron 
fronteras; destacando entre ellas la 
película -Viridiana- que llevó como 
protagonista a la actriz mexicana, 
Silvia Pinal. El acercamiento entre 
ambas universidades, en cierta 
forma se podría decir que estuvo 
influenciado precisamente por Luis 
Buñuel, así como el cine de habla 
hispana, así como la carrera de 
cinematografía que ahora imparte 
la UNG, en donde han destacado 
varios de sus alumnos que, por lo 
mismo, ya han viajado a Teruel, 
España, para participar en eventos 
cinematográficos, poniendo en 
alto a la capital nayarita, debido a 
la excelencia de grado académico 
que han mostrado y demostrado 
los estudiantes de esta carrera, 
habiendo obtenido premios y 
reconocimientos por su destacado 
profesionalismo, lo que determinó, 
por lo mismo, la Universidad de 
Zaragoza, de Aragón, España, haya 
aceptado de buen grado el firmar 
este convenio de participación 
mutua con la Universidad Nueva 
Galicia, de Tepic, Nayarit; y más, 
porque al haber agregado la UNG la 
carrera de cinematografía, destaca la 
influencia de Luis Buñuel, por la gran 
calidad de su arte cinematográfico.
Este convenio entre ambas 
universidades coincide en impulsar la 
ciencia, la enseñanza y tecnología en 
la formación de individuos críticos, 
comprometidos y éticamente 
profesionales. Es por eso que están 
comprometidas estas universidades 
en una Educación superior de calidad 
y con principios de competitividad 
y solidaridad social, para el buen 
desarrollo de su comunidad.
Sea pues. Vale.

Por Pepe Reyna

Después de tanto dale y 
dale con el racimo de damas 
aspirantes a cargos de elección 
popular para el 2024, aunque 
algunas de ellas tengan ya 
desde hace poco menos de 
un año con el palo y el mando 
en su poder,   ahora son los 
masculinos nayaritas los 
que empiezan a hacer ruido 
para hacerse notar sobre las 
monopolizadoras féminas.
Ya tienen días con el “aquí estoy” 
políticos como Adahán Casas 
Rivas y Nacho Flores, el del 
MC, por ahora los más visibles 
dispuestos a iniciar campañas 
subterráneas, aunque hay otros 
bastante muy escondidos por 
aquello de que ostentan un 
cargo público y evitan quemarse 
a lo tarugo, como es el caso de 
Pavel Jarero que quiere pero no 
puede, por ahora. Y el caso de 
Nayar Mayorquín que nadamás 
espera el momento para 
hacerlo.
Debe hacerse notar-y eso se 
comenta en los diferentes 
círculos políticos de la entidad-, 
que hay aspirantes hombres 
muy envalentonados y 
dispuestos a vender incluso su 
alma al diablo, aprovechando 
que mujeres aspirantes han 
estado perdiendo fuerza y 
se han hecho aborrecer por 
sus actitudes sumamente 
soberbias y por no haberse 
manejado con inteligencia.
Desde luego, la posición 
del próximo gobernador de 
Nayarit- bastante socorrida 
aunque muy lejanísima,   
para dentro de cinco años 
y meses, ya es motivo para 
que algunas de las pretensas 
estén perdiendo el sueño, 
desde ahora, en tanto que 
algunas morenistas advierten 
con bastante preocupación 
que a partir de septiembre del 

2024 ya no van a contar con 
presidente de la República que 
les pueda tender la mano.
Para Adahán Casas, expriísta y 
ahora panista, y quizá con la idea 
hasta de cambiar nuevamente 
de partido, la oportunidad 
que tendrá en dos años más 
de volver por sus fueros, de 
manera exitosa, es envidiable. 
Es de esos políticos a los que la 
adversidad una y otra vez no los 
acaba, más bien los fortalece, y 
téngalo por seguro que en el 
2024 ese fortalecimiento será 
efectivo y que de ahí vendría la 
consolidación definitiva.
Comenzando conque en la 
actualidad se puede escuchar 
a la gente de Tepic lamentando 
En el no haber votado por 
Adahán para presidente 
municipal, cuando candidato 
del PAN.
Se considera que con este 
tiene para ganar la alianza de 
partidos de oposición, claro, 
dependiendo de quienes sean 
los candidatos de las otras 
fuerzas políticas que también 
podrían tener los suyo. Es el 
caso también de la dirigente de 
los trabajadores sindicalizados, 
Agueda Galicia Jiménez, 
quien al frente de su partido 
Levántate para Nayarit, como 
integrante de esa alianza 
opositora, la sitúan priistas, 
panistas y perredistas como 
carta fuerte para dentro de dos 
años, por lo pronto.
En el Movimiento Ciudadano, el 
MC, siguen confiando dirigencia 
y militancia en que esa 
organización política es la que 
tiene más futuro y que nada ni 
nadie impedirá en que México 
pueda vestirse de naranja en 
la siguiente. De ahí, se afirma, 
a que se esté negando a 
cualquier alianza por aquello 
de que pudiera  verse obligado 
a compartir triunfos que ya 
sienten en sus manos. ¿Será?

Día Naranja en Acaponeta 

REPARAN FALLAS DE DRENAJE EN ACAPONETA
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En el marco del #díanaranja, con la finalidad de 
visibilizar la violencia que sufren las mujeres, 
las direcciones de Seguridad Pública, IMujer 
Acaponetense y el INJUVE así como el apoyo de 
la Dirección de Pueblos Indígenas nos trasladamos 
a las comunidades de Mesa de la Laguna, Santa 
Cruz y San diego de Alcalá para brindar diferentes 
actividades a mujeres, hombres, niños, niñas y 
adolescentes relacionadas a esta fecha y contribuir 
a un municipio libre de violencia.
Dentro de las actividades que se desarrollaron 
una fue la de defensa personal, con la finalidad 
de aprender técnicas básicas para que puedan 

defenderse ante una situación de riesgo, y estuvo 
a cargo del INJUVE.
El IMA, brindó información a través de pláticas 
preventivas a padres e hijos sobre prevención y 
detección de abuso sexual Infantil, así como saber 
qué hacer en caso de detectarlo. Esta actividad 
fue a través de cuentos alusivos y detección de 
las partes del cuerpo que deben ser protegidas. 
Así mismo se brindaron pláticas informativas a 
hombres y mujeres sobre el ciclo de violencia 
en el entorno familiar, derechos de las víctimas, 
proceso de denuncia e instituciones donde pueden 
acercarse.

Por Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El Gobierno De Acaponeta que preside Manuel 
Salcedo, en su compromiso por mejorar los 
servicios públicos, día a día trabaja para que 
seamos uno de los mejores municipios.
Es con el trabajo frecuente y oportuno 
del personal de la dirección de Oromapas 

Acaponeta, que se resuelven fallas en los 
drenajes de la colonia Lázaro Cárdenas y en los 
diferentes puntos del municipio, donde más se 
necesita.
Constantemente se reparan fallas de 
los sistemas de drenaje que han sufrido 
taponamientos por diversos materiales que 
se tiran a las tuberías, como basura, bolsas, 

grasas, aceites, botellas y restos de ropa. 
Esto, debido a que en la temporada de lluvias 
se agrava el problema, por lo que se realizan 
tareas que ayuden a prever estos incidentes 
que pudieran afectar a la población; a quienes 
de manera atenta, solicitamos su apoyo para 
evitar tirar sus desechos a las tuberías y poder 
tener así, un mejor servicio de drenaje.

Opinión
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EL EQUIPO PITIC DE HERMOSILLO SONORA DE 7 A 8 AÑOS MARCHA DE LIDER
*CON DOS JUEGOS JUGADOS Y DOS GANADOS EN EL NACIONAL DE BEISBOL QUE SE LLEVA A CABO EN  

CULIACAN SINALOA 

MURAL NUESTRAS APARECE EN EL SORTEO DEL 
ZODIACO DEL PASASDO DOMINGO 24  DE JULIO 

*LO OBLIGA AL DIRECTOR DE TURISMO ALBINO QUEZADA A TRABAJAR
José María Castañeda 

El mural nuestras raíces del inmenso Eduardo Cataño 
W, se encuentra en los ojos de los mexicanos luego 
de que apareciera en el sorteo dominical del Zodiaco  
del pasado domingo 24 de julio en los billetes de 
lotería.

Como se recordara el mural que pese a lo que se 
diga fue hecho en el periodo del Lic. José Luis Barajas 
Medina, sufriendo una serie de altibajos debido al 
deterioro provocado por el tiempo  y por sobre todo 
a la apatía demostrada por alcaldes anteriores que 
veían y sentían  que  rehabilitar el mural era como 
tirar el dinero ya que jamás ponían la atención que 
el mural dicho lo anterior en sentido figurado -pedía 
a gritos-  y así veíamos los Santiaguenses como 
enormes pedazos de mosaico se caían por lo que 
los huecos en este mural considerado como uno 
de los más grandes de México, se caía en pedazos, 
fue en esta administración misma que preside el 
Profesor Eduardo Lugo López, quien se animó y 
trajo al creador del mural quien dada las facilidades 
que el alcalde le daba en rueda de prensa celebrada 
en el despacho del ejecutivo, cuando se hizo el 

compromiso de rehabilitar el mural en su totalidad, 
poniendo manos a la obra en la semana siguiente. 
Ahorita y desde entonces andan laborando cuatro 
personas al mando del creador del mural, arrojando 
el resultado ya visto el que el comisionado de 

sorteos de la lotería nacional instruyó a  su personal 
para que los responsables del sorteo del zodiaco 
pusieran en los billetes del pasado domingo 24 de 
julio, el rostro completo del mural, por lo que los 
Nayaritas nos sentimos de plácemes ya que un 

mural al que muchos ni le ponemos atención se 
encuentra   a la vista de los mexicanos. 

El alcalde Santiaguense Eduardo Lugo, desde que 
tomó posesión de la administración prometió a 
sus gobernados que en su periodo se impulsaría 
el arte  la cultura y el deporte, y vaya que lo está 
cumpliendo solo falta que el caso del mural el 
director de turismo en Santiago le meta ganas  que 
se ponga a trabajar y ponga a trabajar a la gente 
a su cargo girando invitaciones ahora que nuestra 
niñez se encuentra en periodo vacacional para que 
las escuelas y los padres de familia por medio  del 
cornista de la ciudad  Sr. J. Ascensión Rodríguez 
Borges, acudan a conocer por medio del cronista la 
historia de Santiago plasmada en el mural, así como 
también acudan al cristo rey, para que observen la 
magnificencia de nuestro valle bañado por las aguas 
del río Lerma Santiago, es necesario que si vemos 
que el presidente municipal cumple con su parte 
los funcionarios sean coparticipes en esta empresa 
de elevar ante la vista de todos lo que es nuestro 
Santiago Ixcuintla cuestión de hacer la parte que 
nos corresponde así es que hay te hablan Albino 
Quezada.

José María Castañeda 

Fue un verdadero placer el haber 
estado en la ciudad de Culiacán 
Sinaloa, este pasado fin de semana a 
donde acudimos para acompañar mi 
esposa y yo, a nuestro nieto Carlitos 
Ruiz Castañeda, en su participación 
con el equipo PÏTIC de beisbol 
representando a la selección de 
Sonora  en el nacional del rey de los 
deportes.
En este campeonato nacional de 7 a 8 
años participaron 51 equipos, los que 
muy bien distribuidos verán acción 
en las  series eliminatorias durante 6 
días, el equipo Pitic, el pasado sábado 
en lo que fue un juego con amenaza 
de lluvia, a los Pitic, les tocó enfrentar 
a Guadalajara, luego que el estado 
de Jalisco vio acción por lo menos 4 
equipos. Y pues bien en su primera 
confrontación el triunfo fue para el 
equipo de Sonora por parciales de 
9x5. 
Por cierto en este primer juego se 
suscitó un hecho desagradable cuando 
el manager de los Pitic  pese a tener 
el oficio de profesor, la emprendió 
en contra de su pitcher, cuando el 

menor se insiste la categoría fue de 
7 a 8 años sufrió de un descontrol 
en la loma de los lanzamientos, por 
lo que la totalidad de los asistentes  
reprobamos  la acción de la bestia 
Ulloa, quien luego de regañar al niño lo 
jaloneo pese a estar en el montículo, 
por lo que el niño comenzó a llorar, 
por lo que no fueron pocas las madres 
de familia que se le fueron encima 
al manager gritándole que no era la 
forma de tratar a un niño.
Fue el ampáyer de bases quien le 
llamó la atención a la bestia Ulloa, 
quien tuvo que aceptar su error y 
en la siguiente entrada no salió al 
cajón de coach, al final ganaron los 
del Pitic 9x5 quedando todo listo 
para que al día siguiente, es decir el 
domingo enfrentar al representativo 
de Monterrey, juego que veníamos 
escuchando en el camino porque mi 
hija Marisol, sus hijos y su esposo Eder 
Razón, teníamos que regresar yo a 
Santiago, y ellos a Tepic, el juego en 
si comenzó ganando Monterrey, 3x0 
luego se subieron 2s carreras más para 
poner los cartones con un 5x0 para el 
equipo de la sultana del norte, por su 
parte los Pitic comenzaron a remontar 

la pizarra Ya que en la cuarta entrada 
se pusieron con un 8x3  en favor del 
equipo regiomontano.

El domingo al entrar a Nayarit comenzó 
a llover por lo que debido a la 
zona serrana, a la lluvia y al 
venir por carretera perdimos 
la comunicación. Siendo 
hasta llegar a Santiago, 
cuando mi esposa Lucila me 
enteró que el triunfo había 
sido para los Pitic por pizarra 
final de 14 a 9, por lo que los 
niños venían bailando en el 
autobús durante el trayecto 
de los campos de la liga 
Culiacán, venían bailando 
Lo que me gustó del equipo 
es la garra que le ponen los 
niños, ya que cuando eran 
ponchados por el pitcher 
contrario lloraban, ya que 
ellos querían batearle pero es 
que a veces no se puede, mi 
esposa se quedó en Culiacán 
acompañando a la familia y 
desde luego al nieto hasta 
que concluya el campeonato, 
por lo que le dejé la alta 

responsabilidad de mantenerme al 
tanto de lo que suceda con el equipo 
de los Pitic de Hermosillo Sonora en 
este nacional de béisbol, de 7 a 8 
años, fuerza Carlitos.

Solicita Navarro Quintero 
sanciones a quienes 

omitieron pagos al SAT

EQUIPO PITIC 
DE HERMOSILLO 

SONORA MARCHA 
DE LIDER

Parque Ecológico 
Tachi’í, recibirá 

63 ejemplares del 
Aviario La Alameda

Llevar agua potable y 
mantener el equilibrio 
ecológico es un reto: 

Navarro Quintero (P-3)  (P-4)

Playa de Ramírez 
tendrá su propio 
panteón: ‘Pepito’ 

Barajas (P-10)  

POLICIA 
MUNICIPAL 
RECUPERA 
VEHÍCULO 
ROBADO (P-8)  
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